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СОВЕЩАНИЕ СТРАН- 
У Ч А С Т Н И Ц  СЭВ

ВАРШ АВА, 11 февраля. (ТАСС). Сегодня 
здесь отирылось международное совещание 
стран — участниц Совета Экономической Взаи
мопомощи, посвященное обсуждению вопросов 
промышленной эстетики и расшиіреяия сотрудни

чества меяеду странами —  членами СЭВ” в этой 
области. В работе совещания, которое продлится 
несколько дней, принимают участие представи
тели Болгарин, ГДР. Венгрии, Польши, Румы
нии, Советского Союза и Чехословакии.

У Л У Ч Ш И Т Ь  П ОД ГОТО ВКУ  
НАУЧНЫХ КАДРОВ

«Успешное осуществление 
программы строительства 
коммунистического общества 
в нашей стране возможно 
лишь при максимальном 
ускорении технического прогрес
са», — говорил Н. С. Хрущев на 
ноябрьском Пленуме ЦК КПСС. 
Это указание Н. С. Хрущева, ре
шения ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС ко многому обязывают ра
ботников высшей школы н науч
ных учреждений. Улучшение ка
чества подготовки выпускаемых 
вузами специалистов — творцов 
технического прогресса, повышение 
народнохозяйственной эффектив
ности научных работ является од
ной из решающих задач н во мно
гом зависит от состава, уровня 
квалификации и политической зре
лости научных и педагогических 
кадров.

Среди различных форм подго
товки научных и научно-педагоги- 

^  ческих кадров основной является 
щ аспирантура. За годы после XXI 

съезда КПСС количество аспиран
тов в вузах Томска возросло почтя 
в 2,4 раза, и сейчас более чем по 
100 специальностям очной и заоч
ной аспирантуры обучается 716 
человек.

Выполняя Закон об укреплении 
связи школы с жизнью, вузы улуч
шили качество -подготовки кадров 
через аспирантуру. Тематика вы
полненных диссертационных работ 
в большинстве своем актуальна.

Вместе с тем в подготовке моло-; 
дых ученых есть существенные 
недостатки.

Большинство аспирантов не за
щищает диссертаций в установлен
ные сроки. Так, в 1962 году из 78 
окончивших очную аспирантуру в 
вузах То.чска защитили диссерта
ции лишь 7, около 60 процентов 
остальных вообще не представили 
к защите своих работ.

В чем причины? Главная, как 
показало обсуждение на бюро об 
кома КПСС состояния аспирант
ской подготовки в политехниче
ском институте, — слабый конт
роль за работой аспирантов 
учных руководителей, отсутствие 
должной ответственности аспиран
тов за завершение диссертацион
ных работ в установленные сроки.

Вузы и научно-исследователь
ские институты Томска медленно 
перестраивают свою работу в све 
те требований постановления ЦК 

^К П С С  и Совета Министров СССР 
мерах по дальнейшему улучше

нию подбора и подготовки научных 
кадров». Партийные организации и 
научные отделы, деканаты н ка
федры вузов в деятельность аспи
рантуры зачастую не вникают. 
Аттестация аспирантов во многом 
проходит формально, без проверки 
их работы по существу. На ученых 
советах, в партийных бюро инсти
тутов редко заслушиваются сооб
щения научных руководителей, 
деканов и заведующих кафедрами 
о подготовке кадров.

Инициатива
хлопкоробов

одобрена
П АТРИОТИЧЕСКИЙ почші усть- 

лабкнеких земледельцев горячо 
поддержали труженики сельс-кого хо
зяйства Янгиюльского производствеін- 
ного управления Ташкентской обла
сти. Они пршіяли на 1963  год повы
шенные обязательства по увеличению 
производства хлопка, мяса, молока, 
яиц, шерсти, овощей, фруктов и  ви
нограда. Намечено получить в нынеш
нем году по 27 ,1  центнера хлопка с 
гектара на всей площади посева и 

^произвести 72 тысячи тонн хлопка- 
^ сы р ц а , что на 6,4 тысячи тонн боль

ше, чем было получено в прошлом 
году.

Центральный Комитет КПСС одоб
рил инициативу работников сельско
го хозяйства Янгиюльского производ
ственного управления. Производст
венным управлениям, партийным, 
профсоюзным и комсомольским орга
низациям областей, производящих 
хлопок, рекомендовано широко обсу
дить письмо колхозников, рабочих 
совхозов, специалистов Янгиюльско
го производственного управления и, 
развернуть социалистическое сорев
нование за увеличение в  1963  году 
производства хлопка, мяса, молока, 
фруктов я  другой сельскохозяйствен
ной продукции.

(ТАСС).

Нигде нельзя руководить вооб
ще, тем более в науке. В этом де
ле формализм особенно нетерпим. 
На кафедрах резания металлов, 
горных машин и рудничного тран 
спорта политехнического институ
та, истории КПСС, истории СССР, 
геометрии, радиофизики универ
ситета, факультетской педиатрии, 
госпнта.іьной хирургии мединсти
тута постоянно уделяют внимание 
росту молодых ученых, со знанием 
дела руководят научной работой 
аспирантов, правильно организуют 
прохождение ими всех стадий ас
пирантуры. Но, к сожалению, есть 
и другие примеры: на кафедрах, 
возглавляемых профессорами
А. Н. Добровидовым, Д. С. Мико- 
вым, доцентом Н. П. Куриным, и 
на некоторых других за последние 
несколько лет не выпущено из ас
пирантуры ни одного кандидата 
наук.

А сколько случаев, когда из-за 
перемены темы научной работы 
аспирантов (порой на втором и да
же третьем году обучения), непро
думанной организации самостоя
тельной работы аспирантов, не
удовлетворительного снабжения их 
необходимыми материалами ра
страчиваются дорогое время и 
большие государственные сред
ства.

Работы, представляемые в ка
честве диссертаций, должны вы
полняться по наиболее актуальным 

теоретическом и практическом 
отношении темам. И там, где ве
дутся исследования по комплек
сным проблемам, крупным хоздо
говорным темам, меньше всего бы
вает ошибок в определении тема
тики научных работ аспирантов.

Подготовка кадров ученых — 
процесс, не терпящий ошибок. 
Научный руководитель обязан обу
чить аспиранта самостоятельному 
проведению исследований. Речь 
идет не о мелочной опеке, а о раз
витии у аспирантов научного мыш
ления, навыков самостоятельного 
научного поиска в решении труд
ных вопросов. Глубоко заблужда
ются те аспиранты, которые на
деются достичь «сияющих вершин» 
в науке, не вкладывая своего тру
да и прилежания.

Еще имеются большие недо
статки в идейно-политическом вос
питании аспирантов. Неправильно 
поступают те партийные и комсо
мольские организации факульте
тов и вузов, которые освобождают 
аспирантов от общественных пору
чений. Следует улучшить и фило
софскую подготовку аспирантов, 
приблизить изучение марксистско- 
ленинской теории в проблемам 
конкретных яаук.

Успех подготовки научных кад
ров зависит и от того, кто готовит
ся к научной, педагогической дея
тельности. Ряд кафедр н факуль
тетов не занимается активным от
бором в аспирантуру талантливых 
молодых специалистов, особенно 
работающих на предприятиях про
мышленности и сельского хозяй
ства. Слаба роль в этом деле фа
культетских партийных, комсомоль' 
ских н профсоюзных организаций. 
Именно поэтому университет, по
литехнический, медицинский, 
дагогический институты не выпол
нили в прошлом году государствен
ного плана комплектования аспи
рантуры по ряду важных для на
родного хозяйства специальностей.

Партийные н общественные 
организации, руководители ка
федр, факультетов, вузов и науч
но-исследовательских институтов 
обязаны резко улучшить комплек
тование аспирантуры, обеспечить 
отбор действительно тех, кто идет 
в науку по призванию. С этой 
целью надо лучше изучать студен
тов в период их учебы в вузе, ак
тивнее вовлекать их в научно-ис
следовательскую работу кафедр и 
студенческих конструкторских бю
ро, не терять связей с выпускни
ками вуза. Следует также усилить 
и работу по подбору в аспирантуру 
способных, творческих исследова
телей на промышленных предприя
тиях, в колхозах, совхозах, в науч
ных и проектных организациях.

В текущем году предстоит оче
редной, значительно больший при
ем в аспирантуру. Надо сделать 
все, чтобы не повторить недостат
ков, допущенных в прошлом.

Надо смелее привлекать в годич
ную аспирантуру людей, накопив
ших большой экспериментальный 
материал для диссертаций, сдав
ших экзамены кан,^идатского ми
нимума.

Следует лучше использовать и 
целевую асігарантуру. Отбор сюда 
кандидатов необходимо проводить 
задн ее и очень тщательно.

Весьма перспективной является 
подготовка кандидатов наук без 
отрыва от производства. В отрасле
вых научно-исследовательских ин
ститутах, в конструкторских бюро, 
на предприятиях, в органах народ
ного образования есть огромный 
резерв творческих работников. 
Важно помочь их научному росту.

Необходимо добиться, чтобы 
подготовка и воспитание кадров 
ученых стали одной из основных 
задач деятельности факультетов, 
кафедр, научно-исследовательских 
институтов ь проблемных лабора
торий, всего профессорского сосха-

3 марта-выборы в Советы
А г и т п у н к т

«Агитпункт». Пройди
те по вечерним улицам 
наших городов и сел, и 
вы увидите на mhw hx  
зданиях эту ярко светя
щуюся вывеску. В эти 
предвыборные дни мно
гие агитпункты стали центрами всей 
массово-политической работы среди 
трудящихся по месту их жительства. 
Главное в деятельности агитпунктов 
—  пропаганда материалов XXII 
съезда КПСС, ноябрьского Пленума 
ЦК партии.

Так строят свою работу агитпунк
ты, расположенные на станции 
Томск-П, на карандашной фабрике, в 
Доме культуры электромеханического 
заівода, в пединституте, на Томской 
присташі, в селе Большая Галка БаК' 
чарекого сельского района, агитпункт 

1 г. Колпашево и многие другие. 
Здесь регулярно читаются лекции, до
клады по теоретическим и практиче
ским проблемам, выдвинутым XXII 
съездом КПСС, рассказывается о до
стижениях советского народа в борь
бе эа досрочное выполнение заданий 
семилетки, проводятся беседы об из
бирательной системе в СССР, о правах 
и обязанностях гражданина нашей 
страны. К услугам посетителей широ
кий выбор литературы, газет, журна
лов. В столах спра-вок и з д а т е л и  
могут получить квалифицированный 
ответ на любой интересующий их 
вопрос.

^  многих агитпунктах проходят 
отчеты депутатов перед избирателя
ми, организованы воскресные чтения: 
перед избирателями Томска выступа
ют партийные и советские работники, 
хозяйственные руководители.

Там, где партийные организации 
по-настоящему организовали работу 
агитпунктов, постоянно заботятся об 
идейном содержании их деятельности, 
разнообразят формы работы с избира
телями, всегда многолюдно.

К сожалению, так не везде. Пусту
ет по вечерам ряд агитпунктов Ки
ровского района Томска, г. Колпаше
во. Что может привлечь избирателей 
в агитпункте села Александровское 
Томского сельского района, для кото
рого отведен небольшой уголок чи
тального зала библиотеки? Здесь 
очень редки массовые мероприятия 
для трудящихся. В двух агитщ’нктах 
села Подгорное Чаинского сельского 
района с начала избирательной кам-

Дневник
избирательной

кампании

З А Я В Л Е Н И Е  Т А С С
Комиссия по атомной энергии 

США сообщила 8 февраля с. г. о 
том, что Соединенные Штаты возоб
новили подземные ядерные испыта
ния в Неваде. ТАСС уполномочен за
явить в этой связи следующее,.

До этого момента во всем мире жи
ла надежда на то, что в 1963  году не 
будет проведено ни одного испытания 
ядерного оружия и он станет первым 
годом полного запрещения таких ис
пытаний на вечные времена. К пре
кращению ядерных испытаний с 
1 января 1963  года призвала XVII 
сессия Генеральной Ассамблеи ООН в 
резолюции от 7 ноября 1962  г. Со
ветское правительство заявило в 
связи с этой резолюцией о своей ре
шимости не проводить ядерных взры
вов, если западные державы будут 
поступать таким же образом. Дейст
вия Соединенных Штатов, возобно
вивших подземные ядерные взрывы,

свидетельствуют об игнорировании 
правительством США решения Гене
ральной Ассамблеи о прекращении 
испытаний с 1 января 1963  года, в 
котором нашли свое выражение чая
ния всех народов.

Возобновление ядерных испытаний 
Соединенными Штатами проливает 
свет на то, почему США и другие за
падные державы не поддержали ука
занное решение Генеральной Ассам
блеи ООН. Тайное стало явным, и те
перь особенно очевидно, какими со
ображениями руководствовалось пра
вительство США в своем подходе к 
новым предложениям Советского пра
вительства о запрещении ядерных ис
пытаний, изложенным в недавних по
сланиях Председателя Совета Мини- 
стіюв СС(^Р Н. С. Хрущева президен
ту США Кеннеди. Хотя хорошо изве
стно, что для контроля за запрещени
ем ядерных испытаний вполне доста-

А,ействует поточная линия
В декабре прошлого года на Кол- 

яашевском лесозаводе 14 обл- 
местпрома процесс переработки дро
вяной древесины был переведен на 
поточную линию. Реконструкция 
станков и оборудования позволила 
свести до минимума отходы произ
водства, на 48 процентов повысить 
производительность труда.

Теперь при выпуске одного кубо
метра тарной дощечки экономится 
0 ,8  кубометра сырья. До открытия 
навигации за счет ликвидации отхо

дов завод сэкономит 2 .400  кубомет
ров древесины.

Прежде на заводе большое количе
ство обрезного коротья шло на топли
во. Теперь бывшие отходы исполь
зуются для производства штукатур
ной дранки.

Коллектив завода решил досрочно 
выполнить квартальный план.

Н. ГОРЛОВ, 
инструктор Колпашевского гор
кома КПСС.

УКРЕПЛЕНИЕ АНГЛО - СОВЕТСКИХ КОНТАКТОВ
МОСКВА, 11 февраля. (ТАСС). 

Сегодня в Лондон на вовдушнозл 
лайнере вТУ-114» вылетела боль~ 
шая группа британских промыш» 
ленников, банкиров и коммерсан
тов, находившихся здесь е двух» 
дневным визитом. Поездка анз» 
лийских бизнесменов была орга
низована лондонской газетой 
аСанди тайме» с целью установ
ления личных контактов е пред
ставителями советского делового 
мира и ознакомления е достопри
мечательностями Москвы.

Английские гости встретились

е руководящими работниками Ми
нистерства внешней торговли. 
Госбанка СССР, председателями 
всесоюзных внешнеторговых объ
единений. Состоялся плодотвор
ный обмен мнениями по вопросам 
дальнейшего развития советско- 
британских торговых связей.

Представители деловых кругов 
Великобритании ознакомились 
также с жизнью Москвы. Они по
бывали в Кремле, посетили Мав
золей В. И. Ленина, совершили 
гкскурсию на ВДНХ., осмотрели 
новые районы массового жилищ
ного строительства.

Подводя итоги визита, руково
дитель поездки председатель га
зетного объединения вТомсон 
ньюспейперс лимитед» Рой Том
сон на пресс-конференции совет
ских и иностранных журналистов 
подчеркнул, что личные контакты 
ведут к лучшему взаимопонима
нию между людьми. Поездка 
представителей деловых кругов 
Англии в СССР, отметил он, сы
грала положительную роль в раз
витии и укреплении зтих контак
тов.

точно национальных средств обнару
жения, Советский Союз согласился на 
проведение двух— трех инспекций в 
год и на установление автоматиче
ских сейсмических станций на терри
тории каждой из ядерных держав для 
наблюдения за запрещением подзем
ных испытаний ядерного оружия.

Новые советские предложения бы
ли расценены во всем мире как про
явление доброй воли, как важный 
конструктивный шаг к решению про
блемы запрещения ядерных испыта
ний, который давал возможность в 
кратчайший срок достичь соглашения 
о прекращении,, испытаний ядерного 
оружия. Тем самым были устранены 
воздвигнутые западными державами 
искусственные препятствия, из-за 
которых до сих пор срывалось заклю
чение соглашения о прекращении 
ядерных испытаний.

(Зоветское правительство согласи
лось с просьбой правительства США о 
переговорах для обсуждения совет
ских предложений, будучи уверено, 
что на основе этих предложений, 
идущих навстречу позиции западных 
держав, можно быстро достичь дого
воренности. Однако в ходе этих пере
говоров, проходивших во второй по
ловине января с. г. в Нью-Йорке и 
Вашингтоне между представителями 
СССР, с одной стороны, и США и 
Англии —  с другой, не удалось до
стичь положительных результатов. 
Причиной этого является то, что 
главной заботой правительства США 
были не поиски договоренности, а 
подготовка к возобновлению испыта
ний ядерного оружия. Именно поэто
му в Нью-Йорке и Вашингтоне аме
риканские представители не шли на 
согласование основных нерешенных 
вопросов, мешающих заключению со
глашения о прекращении испытаний, 
хотя имелись все возможности.

Новые ядерные взрывы начали 
раздаваться в США накануне возоб
новления в Женеве работы Комитета 
18 государств по разоружению. Они, 
безусловно, осложняют переговоры в 
Женеве и затрудняют достижение со
глашения о запрещении испытаний 
ядерного оружия, да и всю работу 
Комитета 18-ти.

Возобновление подземных ядерных 
испытаний дает толчок новой гонке 
ядерных вооружений. Правительство 
США несет всю ответственность за 
возможные последствия этого ш а г а ..

паяии проведено всего 
пять бесед. Избиратели 
редкие посетители агит
пунктов. Это и неудиви
тельно. Здесь нет даже 
планов их работы. Фак
тически бездействует 

агитпункт на лесозаводе Асиновского 
лесоперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината.

В планах работы некоторых агит
пунктов намечены сл)’чайные темы. 
Не проводятся лекции, беседы о ре
шениях XXII съезда КП(Х, ноябрь
ского Плен^тіа ЦК партии.

Серьезным недостатком является 
однообразие форм деятельности с из
бирателями. Подчас вся работа сво
дится к лекциям, докладам. Надо, 
чтобы на агитпунктах чаше выступа
ли партийные и советские работники, 
хозяйственные руководители, органи
зовывались встречи избирателей с 
участниками движения за коммуни
стический труд, учеными, работника
ми культуры и искусства. Следует 
проводить вечера вопросов и  ответов, 
воскресные чтения, создать лектории 
по важнейшим вопросам коммунисти
ческого строительства.

Трудящиеся нашей области выдви
нули каіндидатами в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР и местные Со
веты достойных представителей бло
ка коммунистов и  беспартийных. Сей
час на агитпунктах надо организо
вать широкую агитацию за наших 
кандидатов. Встречи с кандидатами, 
рассказы о лих доверенных лиц, това
рищей по труду помогут избирателям 
лучше ознакомиться с производствен
ной и общественной деятельностью 
своих кандидатов, высказать свои за
мечания и предложения.

Надо организовать деятельность 
агитпунктов так, чтобы каждый изби
ратель мог найти там дело по душе, 
полнее удовлетворил свои идейные 
запросы.

С Е Л Ь С К И Е
А Г И Т А Т О Р Ы
НАД СЕЛОМ спустились сумерки. 

Избиратели спешат к дому учи
тельницы Ново-Покровской восьми
летней школы, агитатору М. Н. 
Емельяновой, где организован агит
пункт на дому. Хозяйка приветливо 
встречает гостей.

30 колхозников с большим внима
нием слушают беседу о международ
ном положѳаин, задают много воп
росов.

В этот вечер избиратели беседова
ли и о том, какими делами ответить 
на призыв устьлабинцев.

В предвыборные дни агитколлек
тив села Ново-Покровское Шегарско- 
го производственного управления, в 
котором 13 агитаторов, ведет боль
шую массово-политическую работу 
среди избирателей. Агитаторы разно
образят формы работы с людьми. 
Учителя Ново-Покровской восьми
летней школы, работающие агитато
рами на десятидворках, стремятся 
дойти до каждого избирателя.

Часто по вечерам собираются из
биратели на квартире учительницы 
Б. П. Макеевой. Ее беседы всегда 
проходят живо и интересно, в тесной 
связи с жизнью родного села. В 
предвыборные -дни Е. П. Макеева оз
накомила своих избирателей с речью 
Н. С. Хрущева на VI съезде Социали
стической единой партии Германии, 
с итогами четвертого года семилетки. 
Положением о выборах. Она система
тически рассказывает избирателям 

делах колхозов управления, о пе
редовиках соревнования.

Центром агитационно-массовой ра
боты является агитпункт, которым 
заведует И. Н. Завьялова. Здесь ор
ганизовано дежурство агитаторов, 
имеются выборная литература, стол 
справок. Вечером в агитпункте про
водятся беседы.

С В О Д К А
о ходе ремонта тракторов в кол

хозах и совхозах области. 
Показатели на 10 февраля 1963 г.

Производственные
управления

В процентах 
к годовому 

плану

Бакчарское 67,4
Кривошеннское 67,3
Асиновское 66.3
Зырянское 63,2
Томское 61,1
Шегарское 60,5
Чаннское 57,9
Парабельское 39,7

Кандидат в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Кировскому избирательному 

округу № 686

В о р о б ь е в
Алек.сап'др А ким ович

Александр Акимович Воробьев родился в 190 9  году в 
гор. Стерлитамаке Башкирской АССР, в семье служащего, 
русский, член КПСС с 1940  года.

В 1931 году окончил Томский университет, а  в 1935  
году — аспирантуру при нем и защитил диссертацию на 
ученую степень кандидата физико-математических наук. 
С 193 5  по 1\937 год Александр Акимович вел научную ра
боту в Сибирском физико-техническом научно-исследова
тельском институте при Томском университете.

В 19 3 8  году тов. Воробьев перешел на работу в Томский 
политехнический институт, где был заведующим кафедрой, 
деканом, заместителем директора института по учебной и 
научной работе. С 1 9 4 4  года он ректор политехнического 
института и заведующий кафедрой техники высоких напря
жений.

Тов. Воробьев в 19 3 9  году защитил диссертацию на 
ученую степень доктора физико-математических наук, а в 
19 4 0  году был утвержден в звании профессора.

Александр Акимович Воробьев является творчески 
работающим ученым, автором большого количества науч
ных работ и нескольких изобретений, автором учебника по 
технике высоких напряжений. Впервые в Сибири им орга
низована научно-исследовательская работа в области техни
ки высоких напряжений и высоковольтной изоляции. В 
этом направлении под его руководством успешно работали 
коллективы высоковольтных лабораторий Томского универ
ситета и политехнического института. В последние годы 
группа научных работников под руководством тов. Во
робьева проводит большую работу по созданию и изготов
лению ускорителей заряженных частиц.

Тов. Воробьев— участник, инициатор и организатор ряда 
научно-технПческих конференций. Под его руководством 
успешно воспитываются молодые научные работники. Он 
пользуется большим авторитетом среди ученых. В 196 0  
году ему присвоено почетное звание заслуженного деятеля 
науки и техники РСФ СР.

Тов. Воробьев награжден двумя орденами Ленина, дву
мя орденами Трудового Красного Знамени, несколькими 
медалями.

Александр Акимович Воробьев — депутат Верховного 
Совета РСФ СР, член Томского обкома КПСС.

Коллективы профессорско-преподавательского состава, 
студентов, рабочих и служащих Томского политехнического 
института имени С. М. Кирова, Томского государственного 
университета имени В. В. Куйбышева и рабочие, инженер
но-технические работники и служащие завода «Сибэлектро- 
мотор» выдвинули Александра Акимовича Воробьева кан
дидатом в депутаты Верховного Совета РС Ф СР по Ьіиров- 
скому избирательному округу №  686.

Товарищи избиратели!
В день выборов в Верховный Совет РС Ф СР — 3 марта 

196 3  го д а .— отдадим свои голоса за  достойного кандидата 
блока коммунистов и беспартийных Александра Акимовича 
Воробьева!

П Р И Е З Д  В С О В Е Т С К И Й  С О Ю З  

П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н О Й  Д Е Л Е Г А Ц И И  Л А О С А
ТАШКЕНТ, 11 февраля. (ТАСС). 

Сегодня столица Узбекистана тепло 
встретила короля Лаоса Шри Саванг 
Ватана, прибывшего в Советский

Союз с официальным визитом во гла
ве правительственной делегации ко
ролевства Лаос. В состав делегации 
входят премьер-министр коалицион
ного правительства Лаоса принц Су-

другие государствен-ванна Фума и 
ные деятели.

На пути в Москву высокие лаос
ские гости познакомятся с жизнью 
столицы Узбекистана.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Срада, 13 февраля 1963  г. 37  ( t l 9 2 7 )

УРОЖАЙ ДЕЛАЕТ АГРОНОМ
Разговор, поднятый на страни

цах газеты о разумном и берелсли- 
вом ведении сельскохозяйственного 
производства, имеет прямое отноше
ние к работе специалистов. В совре
менных условиях, когда сельское 
хозяйство качественно изменилось, 
требуется коренная перестройка в 
агрономической работе. Роль агроно
ма неизмеримо возросла. Если рань
ше он занимался разработкой агро
технических правил и выступал 
основном в роли советчика, то те
перь агроном обязан взять на себя 
ответственность за организацию всей 
работы в растениеводстве, целиком и 
полностью отвечать за  урожаи.

А. как это выглядит на практике? 
К сожалению, и  с е ^ а с  рукоіводители 
многих хозяйств не поняли необходи
мости коренной перестройки в рабо
те специалистов и в отношеюш к  ним 
остались на прежних позициях. Я 
не ошибусь, если скажу, что во мно
гих хозяйствах специалисты, как и 
прежде, больше выполняют роль со
ветчиков, но не являются подлинны
ми организаторами іцижзводства.

Сейчас в центральных газетах 
поднимается вопрос о роли инженера 
и техника,на производстве, указы
вается, что неправильно использу
ются инженерные кадры и недооце
нивается подготовка специалистов 
среднего звена.

Мне бы хотелось сказать, что по
ложение специа.*шстов в сельском 
хозяйстве аналогично.

Главный агроном должен работать 
творчески, не носиться по полям 
день и ночь, а  иметь возможность 
вдумчиво решать перспективные 
вопросы, иметь, так сказать, свое 
опытно-показательное хозяйство и 
вести там исследовательскую работу. 
Ведь каждый из нас работает в раз
ных условиях. И надо самому решать, 
самому составлять рецепт получения 
высокого урожая, самому искать и 
находить такие агроприемы, которые 
бы в  условямх данного хозяйства да
ли наилучший результат. В этом 
отношений ыикто не может заменить 
специалиста, никто лучше главного 
агронома не определи, каким «неду
гом» страдает то или иное поле и  ка 
кое «лекарство» ему «прописать».

Ко чтобы поставить диагноз, надо

иметь соответстзующие условия, рас
полагать необходимыми инструмен
тами. Ведь даже самый опытный и 
квалифицированный врач не в силах 
поставить диагноз без термометра и 
стетоскопа. Так и для любого агроно
мического анализа нужна хотя бы 
простейшая лаборатория.

В большинстве даже крупных хо
зяйств области нет агролабора
торий. А у иного агронома и уголка 
нет, где бы он мог спокойно пора
ботать.

Я знаю на собственном опыте, на
сколько мало у  нас еще считаются с 
мнением специалисгот. Часто распо
ряжения агронома может отменить 
каждый, кто «чином» повыше. Рас
скажу только об одном факте.

ли бы расширяться. А произошло об- \ лем. А тот потом нам передает смысл 
ратное. Если в. 1954  году наш кол- 'разговора с приезжим товарищем.
хоз убирал на зерно 2 .731 гектар 
озимых, то в 1962 году —  только 
1.433 гектара.

Вопреки мнению специалистов, ко
му-то пришла в голову мысль сокра
щать посевы озимой ржи. Так было 
и сделано. Между тем, трудно пере
оценить значение озимой ржи в на
ших условиях. Не говоря уже о ее 
более высокой урожайности, она да
ет возможность разрядить напряжен
ность и па севе и на уборке, значи
тельно повышает товарность зерно
вых культур. В прошлом году наш 
колхоз из валового сбора ржи 17.354 
центнера продал государству и сдал 
в погашение ссуды за яровые куль-

П р и г л а ш а е м  
в ы с к а з а т ь с я

В нашем колхозе озимая рожь, как туры 6 .733 центнера ржи. Это по

У нас в агитпункте
'пОЛЫПУЮ работу среда избирателей 
^  ведет агитколлектив Томской приста

ни. С первых дней подготовки к выборам в 
Верховный Совёт РСФСР и местные Сове
ты депутатов грудящихся на участки вы
шло 65 агитаторов. Они проводят беседы 
по материалам XXII съезда КПСС, ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС и сессии Верхов
ного Совета СССР, разъясняют избирате
лям Положения о выборах в Верхов^^цр. 
Совет РСФСР и местные Советы депутатов 
трудящихся.

В агитпункте для избирателей прово
дятся воскресные чтения. Выступают с 
докладами советско-партийные работники, 
преподаватели школ. Так, заместитель 
председателя горисполкома тов. Яворский 
сделал избирателям доклад «Об итогах но
ябрьского Пленума ЦК КПСС и перспекти
вах развития промышленности з. Томска». 
Состоялась встреча избирателей с участни
ками исторической битвы на Волге тг. Сте
пановым, Филипповым, Брушко, Горбуно
вым, Харламовым. Цреподаеатель 17-й 
школы тое. Гусева провела консультацию 
о воспитании детей в семье и школе.

Готовятся вечер молодых избирателей, 
вечер вопросов и ответов, встреча со ста
рыми коммунистами.

Сейчас агитколлектив знакомит избира
телей с биографиями кандидатов в депута
ты и ведет агитацию за них.

М. ПОПОВ,
заведующий агитпунктом избира
тельного участка № в г. Томска.

правило, дает урожай выше яровых 
культур. В 1959  году яровых мы по
лечили в среднем по 11,1 центнера 
с  гектара, а  озимой ржіи с площади 
1 .610 гектаров —  по 12 с полови
ной центнеров. В 1960 году получи
ли соответственно 12,8 и 13 ,93, в
1961 году —  12,4 и 12 ,72 и в 1962 
году —  10,5 и 12,11 центнера зер
на с гектара. Но и этот урожай ози
мой ржл был бы гораздо выше, если 
бы не допускалось стравливание по
севов весной и осенью. Прячем, де
лается это по указанию председателя 
колхоза тов. Абдуллова. Я, как глав
ный агроном, категорически запре
щал стравливать озимые. Весной
1962  года пришлось этот вопрос да
же выносить на обсуждение партко
ма колхоза. И все-таки я ничего не 
добился.

Больше того, меня не поддержали 
Шегарском производственном уп

равлении. Наоборот, здесь по настоя
нию тов. Абдуллова даже в решении 
совета записали и рекомендовали 
всем хозяйствам управления страв- 
^іивать озимую рожь скоту на кор
ню.

Стравливать озимую 
рожь на корню —  зна
чит губить значительную 
часть урожая. Вот фак
ты. При стравливании 
ржи на корню, по нашим 
подсчетам, мы потеряли 
минимум по 2,5 —  3 
центнера зерна с гекта
ра, что в общей сложно
сти составило с 1.433 
гектаров не менее 

^ .^ 4 < 0 0 0  —  4.3()&|-ценіі|іе-^
ров. Это по самым ми
нимальным подсчетам. 
На деле потери куда 
больше.'

В прошлом году в 
первой бригаде 125 гек
таров ржи на корню сксь 
ту не стравливали. И 
урожай здесь получили 
по 18,6 центнера с гек
тара. Такие же резуль
таты в третьей бригаде. 
Здесь сохранили от по
трав 200  гектаров ржи 
и получили по 17,3 
центнера зерна. А с уча
стков, где весной и 
осенью пасли скот, по
лучено: во второй брига
де —  по 6 ,4 , в третьей 
—  6,6 центнера. Посевы 
озимой ржи должны бы-

5 центнеров с каждого гектара посе
вов озимых, а  зерна яровых зерно
вых мы смогли продать государству 
только по 3,4 центнера с гектара.

В 1962  году мы довели посевы 
ржи до 2 .305  гектаров, но уровня 
1954 года по посевам озимых мы 
достигнем только в текущем году.

Если бы руководители хозяйства 
считались с мнением специалистов, 
мы бы не топтались на одном месте 
по озимым в течение десяти лет.

Приведу еще пример, характери
зующий недопустимое отношение к 
специалистам. Наш колхоз имеет 
большое количество земель. Убороч
ная площадь составляет более 11 .000 
гектаров. Главному агроному есть к 
чему приложить руки. Однако за 
мной по предложению тов. Абдуллова 
закрепили первую полеводческую 
бригаду, в которой 6 .000  гектаров 
пашни. Участкового же агронома от
туда убрали. Выходит, я  его должен 
заменить. Да разве так можно?

Сейчас предстоит провести боль
шую работу. Нідо в зимних условиях 
определить состояние посевов, взять 
пробы на отращивание, чтобы опре
делить меры по уходу за озимыми в 
весенний период, надо знать, в каком 
состоянии они находятся сейчас, и 
соответственно этому разработать ме
ры ухода. Как агроном, я  понимаю 
всю важность этой работы. А многие 
руководители хозяйств, в том числе 
и нашего колхоза, эту работу счита
ют прихотью агронома. Можно при
вести десятки подобных примеров.

Вот и получается, что главный аг
роном только по должности числится 
главным специалистом в земледелии, 
а на С5ім(^;деле ой Л ляѳтся - заме
стителем председателя по хозяйствен
ной части, й  им руководитель колхо
за* командует как’хочет.-'

Обидно, что такое пренебрежи
тельное отношение к агрономам на
блюдается и со стороны работников 
вышестоящих организаций. К нам 
часто приезжают работники произ
водственного управления и областных 
организаций. Йо, как правило, даже 
вопросы по агрономии они стре
мятся решать только с председате-

Если мы намерены всерьез брать
ся за подъем сельскохозяйственного 
производства, надо, прежде всего, 
поднять роль, авторитет и ответст
венность каждого специалиста.

Агроном —  такой же технолог 
производства продукции земледелия, 
каким является технолог в завод
ском цехе. Разница только в том, что 
у того есть крыша над головой, а 
наш цех —  поля. И как технолог 
заводского цеха, так и агроном обя
зан внедрять такие методы произ
водства продукции, при помощи ко
торых можно было бы производить 
ее больше, с меньшими затратами.

Как и технолог цеха, 
он должен до мельчай
ших деталей разрабаты
вать всю технологию 
производства любой про
дукции растениеводства g

политехническом ин
ституте открылась 3-я межвузовская на
учно-техническая конференция по про
бою диэлектриков и полупроводников.

В конференции принимают участие 
видные ученые вузов, исследовательских 

и нести ПОЛНУЮ ответ- 3 институтов, работники промьппленных 
 ̂ а предприятий страны.

На снимке: участники конференции по 
пробою диэлектриков и полупроводни
ков (слева направо): профессор доктор 
технических наук В. Т. Ренне ( Ленин
градский политехянческий институт), 
профессор доктор физико-математиче
ских наук Б. М. Гохберг (Академия ва. 
ук СССР, Москва), профессор доктор 
технических наук И. С. Стекольников 
(Московский энергетический институт 
имени Кржижановского), профессор, 
доктор физико-математических наук 
В. П. Грановский (Всесоюзный электро
технический институт, Москва).

Фото А. Павлова.

ственность за  ее количе
ство и качество.

На заводе никто, кро
ме лиц, имеющих на это 
служебное право, не мо
жет отменить указания 
технолога цеха. И в кол
хозе следует так по
ставить дело. Никто, 
кроме агрономов местао- 
го или областного произ
водственных управлений, 
не имеет права отменить 
указания и распоряже
ния главных специали
стов хозяйства. Агроиом должен 
иметь в своем распоіряжеши матеіри- 
альные сш ы  и средства для произ
водства продукции. Иными словаімй, 
не кто иной, как агроном, должен 
быть пошовласгаым хозяином в ор- 
гаінизащіи всего рабочего процесса в 
земледелии.

В связи с этом возникает вопрос 
о повышении квалификации специа
листов, Внедрение пропашной систе
мы земледелия требует новых знаний, 
особенно от специалистов старшего 
поколения, которые прошли через 
«школу Вильямса». Сейчас прихо
дится переучиваться на ходу. Делаем 
мы это, кто как сумеет. Да и молодые 
специалисты, недавно окончившие 
учебные заведения, не получили 
необходимых технических знаний, 
организационных навыков управле
ния производством. В результате мо
лодой специалист нередко оказывает
ся бессильным в решении конкрет
ных вопросов организации колхозно
го производства, не в состоянии, на
пример, показать механизаторам 
практический пример в использова
нии техники.

На повышение квалификации спе
циалистов н^до обратить особое вни
мание. 9fo л у ^ е  сділать: то ли 
пойти по линии создания специаль
ных КУР90В ':трі| ^производственных 
улравлениях, то ли создать спеі^йаль- 
ные школы агрономов при опьітно- 
показательных хозяйствах, —  надо 
подумать. Но в том, что учить спе
циалистов надо, —  нет никакого сом
нения.

А. САЗАНОВ, главный агроном
колхоза имени XXII съезда КПСС
Шегарского производственного
управления.

Научная конференция атеистов
Вчера в Доме политического просвещения открылась областная наугч- 

но-теорѳтическая конференция. Тема конференции —* «Преодоление ре
лигиозных предрассудков и суеверий в период развернутого строитель
ства коммзгнизма».

Конференция продлится три дая. На ней будет заслушан и обсужден 
ряд докладов партийных, советских, комсомольских работников, ученых.
В работе конференцин принимают участие около 250 человек.

Вчера на конференции с докладом «Научно-атенстичѳскоѳ воспитание 
•— на уровень задач коммунистачѳского строительства» выступил сеігоѳ- . 
таръ обкома КПСС тов. К^иецов А. И. Доклад «Об отношении КПСС и у  
Советского государства к религии и церкви» сделал кандидат историче
ских наук тов. Фуров В. Г. (г. Москва).

ОТ РЕДАКЦИИ:
А. С. Сазанов, главный агроном колхоза имени XXII съезда 

КПСС, имеет большой опыт практической работы. Пре
доставляя ему слово на страницах газеты, редакция надеет
ся, что поднятыми нм вопросами заинтересуются многие спе
циалисты и выскажут свое мнение о роля и ответственности 
специалистов сельского хозяйства в борьбе за выполнение пла
нов подъема сельскохозяйственного производства области.

Ждем ваших писем, товарищи специалисты сельского хо
зяйства!

Отчетные и отчетно-вы борны е собрания в колхозах

Не топтаться на месте
Дружно собрались колхозняки 

сельхозартели «Родина» Асиновско- 
го производственного управления на 
отчетно-выборное собрание. Внима
тельно они слушали доклад председа
теля колхоза М. Е. Косача.

В минувшем году денежный доход 
получен 319  тысяч рублей —  на 
П О  тысяч рублей больше, чем 
в 1961 году. Денежный до-ход от 
животноводства составил 103 тысячи 
рублей. Колхоз выполнил годовой 
план продажи мяса на 117 процентов 
и в январе этого года сдал его госу
дарству больше 300 центнеров. Сей
час на доращивании и откорме нахо
дятся 40 0  свиней я  160  голо® молод
няка крупного рогатого скота.

Хороший денежный доход —  149 
тысяч рублей— получен от льноводст
ва. Льноводческое звено Л. Н. Кисе
левой с каждого из 700  гектаров льна 
сдало госуда-зііаду по 3 ,8 ,. центнера 
доброкачественных льносемян.

Увеличение денежного дохода по
зволило след^ур значительные капи
тальные вложения. Повысилась опла
та труда колхозников.

Колхозники с удовлетворением го
ворили об этом. Но главное внимание 
участники собрания сосредоточили 
на критике допущенных промахов.

По-прежнему оказалась низкой уро
жайность полей. Зерна собрано всего 
по 7,9 центнера, кукурузы —  по 82 
центнера, картофеля —  по 44 цент
нера с гектара. Причиной таких по
зорно низких урожаев является пре
жде всего запущенность семеновод
ства, а  также вязкое качество подго
товки почвы и сева, большие потра
вы хлебов на корню и особенно боль
шие потери урожая —  до 25 процен
тов —  при его уборке.

Удобрения почти не вносим в

почву, —  говорил опытный хлебороб 
Петр Рак. —  Вот и  урожай низкий.

В этом году сделано хорошее нача
ло по удобрению полей. Асиновское 
объединение «Сельхозтехияки» сэоя- 
ми оилами сывевло на поля артели 
4 .0 0 0  тонн перегноя под посевы про
пашных культур. Руководителям ар
тели следовало бы и  дальше органи
зовать вывозку перегноя своими ся- 
ла.мя, ведь здесь имеется 13 тракто
ров. Но этого не делается.

В хозяйстве имеется большое коли
чество техники. Используется же она 
плохо. Особенно много простаивают 
тракторы. А почему? На этот вопрос 
правильно ответил в своем выступле
нии трА торист тов. Хоменков.

—  Мастерская -объединеітія «Сель
хозтехники» обязана выпускать трак
торы с гарантией, что они будут ра
ботать положенный срок. А е а  де
ле что получается? В прошлом году 
вытолкнули из мастерской один наш 
трактор с недоделками, а через неко- 
«"орое время, ѣ  горячую пору полевых 
работ, его снова ремонтировали более 
двух месяце®.
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Зырянское производственное управление
Зырянское производственное уп

равление создано на базе Зырянского 
и Тегульдетского районов. Управле
ние объединяет 21 колхоз, которые 
располагают богатыми сельскохозяй
ственными угодьями. Площадь сель
скохозяйственных угодий —  123 .000  
гектаров, из них 58 .000  гектаров 
пашни.

Колхозы располагают мощным ма
шинно-тракторным парком, имеют 
хорошо развитое земледелие и жи
вотноводство. В хозяйствах насчиты
вается 12 .500  голов крупного рогато
го скота, около 10 .000  свиней, более 
9 .000 овец и другой скот.

Выполняя решения партии и пра
вительства по подъему сельскохозяй
ственного производства, зырянские 
колхозники пересмотрели структуру 
посевных площадей и направляют 
все свои усилия на быст]>ейшее раз
витие зернового хозяйства. В прош
лом году посевы зерновых культур 
здесь занимали 71 процент пашни, 
посевы пшеницы были только за  один 
год увеличены на 6 .000  гектаров и 
заняли 41 процент пашни. В прош
лом году посевы кукурузы увеличены 
в два раза по сравнению с 1961 го
дом.

Неуклонно растут производство и 
продажа государству продуктов сель
ского хозяйства. Так, в прошлом году 
государству было продано молока на 
12 ,2 , мяса —  на 21 процент больше, 
чем в 1961 году. В полтора раза уве
личены производство и продажа яиц. 
Управление досрочно выполнило го
довой план по продаже мяса.

Однако хлеборобы и животноводы 
Зырянского производственного управ
ления далеко не использовали своих 
резервов и возможностей для резко
го увеличен.чя производства и прода
жи государству сельскохозяйствен
ных продуктов. В развитии хозяйств

управления —  большая пестрота. 
Одни колхозы —  имени Жданова, 
«Рассвет», «Сибиряк» и некоторые 
другие —  ежегодно собирают хоро
шие урожаи, другие —  «Прогресс», 
«Советская Россия», имени Ленина, 
«Россия» —  довольствуются очень 
низкими урожаями. В прошлом году, 
например, в «Рассвете» было получе
но по 13— 14 центнеров зерна в 
среднем с гектара, а в «России» —  
только по 4 ,8  центнера. Таких от
стающих хозяйств немало. В резуль
тате плохого использования земли и 
низкой культуры земледелия колхо
зы управления в прошлом году соб
рали в среднем лишь по 8,8 центнера 
зерна с гектара. Управление осталось 
в большом долгу перед государством 
по продаже зеі>на, не запасло необхо- 
даофого количества фуража для обще
ственного животноводства.

Слабая кормовая база, естествен
но, тормозит развитие животаовод- 
ства. В целом по управлению на 100 
гектаров сельхозугодий имеется толь
ко по 3,9 коровы, молока надоено по 
67 центнеров, а в ряде колхозов и 
того меньше. Крайне плохо обстоит 
дело с производством свинины. В 
прошлом году было откормлено по 
одной свинье на 17 гектаров пашни.

На первой партийной конферен
ции, совете производственного управ
ления. на колхозных собраниях хле
боробы и животноводы глубоко про
анализировали итоіѴ прошедшего 
сельскохозяйственного года и наме- 
ти.чи конкретные меры по резкому 
увеличению производства сельско
хозяйственных продуктов.

В текущем году предусмотрено 
расширитъ посевную площадь на 
4 .000  гектаров, резко поднять уро
жайность зерновых культур и за 
счет этого увеличить производство 
зерна по сравнению с прошлым годом

больше чем в полтора раза. Решено 
вдвое увеличить производство кормов, 
продать государству молока на 18. 
мяса на 13 процентов больше 1962 
года. Продажа свинины должна воз
расти в два раза.

Эти планы вполне реальны. Об 
^том убедительно говорит опыт пе
редовиков. А их в хозяйствах управ
ления немало.

Хлеборобы колхоза «Рассвет» из 
года в год получают высокие устой
чивые урожаи зерновых культур. 
Нынче, вступая во всенародное со
ревнование по призыву устьлабин- 
скйх колхозников, они решили полу
чить урожай зерновых культур не 
ниже 18 центнеров с гектара, прода
жу мяса увеличить на 19 процентов, 
молока —  на 17 процентов, повы
сить производительность труда на 
10 процентов.

Славятся своими успехами куку
рузоводы управления т. Минаев из 
колхоза «Рассвет», т. Визульс из 
колхоза имени Фрунзе и другие. В 
прошлом году Василий Минаев полу
чил по 712  центнеров зеленой массы 
кукурузы с каждого гектара. Колхоз 
«Рассвет» заложил по 15 тонн куку
рузного силоса на корову. Урожай зе
леной массы кукурузы у т. Визульса 
составил свыше 900  центнеров с гек
тара. Благодаря кукурузе колхоз име
ни Фрунзе обеспечил резкое увеличе
ние пронаводства молока я  1 .000  
центнеров молока щюдад государству 
сверх годового плаза. \

В управлении есть замечательные 
маяки животноводства. Особенно ими 
славится колхоз имени XXII съезда 
КПСС. Имя доярки этой сельхозарте
ли Анны Алексеевны Русиновой сей
час известно далеко за  пределами уд-.

равления. Она из года в год доби
вается отличных уояехов в работе. 
От закрепленной группы коров она 
надаивает в год по 3 тысячи кило
граммов молока. Свой опыт и знания 
передает молодым колхозницам. Ее 
ученицы тт. Косенкова, Трофимова и 
другие тоже добиваются хороших по
казателей.

Колхозники сельхозартели имени 
XXII съезда КПСС единодушно выд
винули Анну Русинову кандидатом 
в депутаты Верховного , Совета 
РСФСР.

Многим колхозникам нашей обла
сти известно имя телятницы Марии 
Ефремовой. За безупречную работу 
в животноводстве она награждена ор
деном Ленина, Мария Ивановна вы
растила 2 .097  телят.

Маяком для свекловодов управле
ния служит звеньевой этого же кол
хоза т. Лячин. В прошлом году он 
вырастил замечательный урожай са
харной свеклы —  по 280  центнеров 
корней с гектара н а площади 20  гек
таров.

Десять лет проработал трактори
стом в колхозе «Рассвет» Николай 
Цыганков. Он тракТорист-машинист 
широкого профиля, был одним из 
первых последователей кукурузовода 
Михаила Сажина, выращивал по 
6 0 0 — 800 центнеров кукурузы с 
гектара. Когда сложилось трудное 
положение с производством мяса, 
коммунист Цыганков пошел работать 
на свиноферму. И здесь показал свое 
умение. За год колхоз удвоил произ
водство свинины, а  свиного мяса в 
прошлом году государству было про
дано в два с половиной раза больше, 
чем в предыдущем. В текущем году 
Николай Цыганков обязался откор
мить по одной свинье на каждых два 
гектара пашни.

Можно назвать еще много фами

лий передовиков сельскохо
зяйственного производства, ко
торые служат примером для 
Других.

Парткому Зырянского про
изводственного управления и 
самому управлению Предстоит 
проделать большую рабо
ту, чтобы подтянуть все хозяй
ства до уровня передовых, а  опыт пе
редовиков сделать достоянием всех.

Партийный комитет и производст
венное управление проделали боль
шую работу по подведению итогов 
года. Теперь имеется полная яс
ность о развитии каждого хозяйства, 
его плюсах и минусах, успехах и 
недостатках. Работники партийного 
комитета и производственного управ
ления взяли курс на то, чтобы для 
каждого отстающего колхоза разрабо
тать конкретные меры и помочь 
колхозникам преодолеть отставание. 
Недавно группа специалистов парт
кома и управления продолжительное 
время работала в отстающем колхозе 
«Советская Россия». Специалисты 
изучили причины отставания колхоза 
и разработали меры по ликвидации 
отставания.

Одной из основных причин отста
вания многих артелей является сла
бая организация труда. В колхозах 
созданы комиссии по пересмотру норм 
выработки.

Большим тормозом развития мно
гих сельхозартелей я в л я е к я  слабая 
экономическая подготовка руководи
телей хозяйств. Намечено при произ
водственном управлении создать эко
номическую школу для аппарата уп
равления и  руководящих работников 
колхозов. В каждом колхозе органи
зуются курсы для бригадиров, заве
дующих фермами по изучению опыта 
передовиков н  экономики производ
ства, При планово-экономическом от-

і!словкь« амакк*
(дент» ипр««лгня»

О Цеюр соіхоп 
#  Ц<«трм яолло»«»

деле управления создается постоянно 
действующий семинар бухгалтеров- 
экономистов колхозов.

В первом квартале текущего года' 
решено во всех крупных колхозах 
внедрить внутрихозяйственный ра
счет.

Особое внимание зырянцы уделя
ют изучению опыта передовиков. В 
управлении создана школа кукурузо
водов, занятия в которой поручено 
проводить Василию Минаеву. Созда
на и школа доярок. В ней занятия 
будет вести Анна Русинова.

Несколько дней тому назад состоя
лось совещание механиков колхозов, 
на котором детально обсуждался воп
рос об улучшении использования 
техники. Решено шире внедрять в 
земледелие новую форму организации 
труда —  механизированные отряды. 
Их в колхозах .создается 36. Возделы
ванием кукурузы займутся 3() куку
рузоводческих звеньев. Во многих 
хозяйствах звенья эти созданы.

В большинстве хозяйств разверну
лась подготовка к севу, усилилась 
очистка семян, неплохо организован 
ремонт тракторов и других машин. В 
школах механизаторского всеобуча 
обучается механизаторским специ
альностям 560  человек.

Колхозники Зырянекмх) производ
ственного управления, горячо поддер
живая патриотический призыв усть- 
лабинцев, готовятся во всеоружии 
встретить весну пятого года семи
летки,

Н, ВАСИЛЕНКО.

Тов. Хоменков рассказал собранию 
и о другом.

—  Тракторист П. Данильчук шн 
блюлает все правила по уходу и  эк
сплуатации машин. Трактор у  него на 
знает ни поломок, ни аварий, и  выра
ботка хорошая., Но есть у  нас и  такие 
трактористы, которые из-за своей 
халатности больше трактор держат на 
ремонте, чем работают па нем, а  прав
ление артели смирилось е  этим.

Крепко досталось бригадиру кою* 
плексной бригады тов. Рогинцу от 
колхозников за то, что он до сете 
времени не организовал очистку се
мян. »

Большие промахи допустило прав
ление артели в руководстве молоч-* 
ным животноводством. В результате 
план продажи молока артель выпол
нила только на 82  процента. Допуще
но снижение надоев на 23 5  килограм
мов на каждую корову. Очень низка 
товарность молока —  всего 77 
центов от валового надоя, а  сеи ест^з 
мость центнера молока составила Щ 
мгблей 69 копеек.

О невнимании со стороны правле
ния, зооветспециалистов к развитию 
свиноводства рассказал свинарь тот, 
Петров.

Бригадир второй комплексной 
бригады тов. Смирнов критиковал 
правление колхоза и  руководителей 
Асшовского <^ъедйнения «(Зельхоз- 
техлики» за беззаботное отношешие к  
механизации животноводческих 
ферм.

Много критических замечаний вы
сказали колхозники в адрес правле
ния артели. В частности, говори.чось 
о том, что правление артели ослабило 
внимание к механизаторскому все
обучу, плохо внедряет передовые ме
тоды в животноводстве.

Колхозники решили продолжить 
соревнование с тружениками соседне
го колхоза «Комсомолец» и приняли 
на себя социалистические обязатель
ства на 1963  Год. В них записано:

Посевы зернобобовых культур уве
личить против прошлого года на 740 
гектаров, довести их до 2 .500  гекта
ров, в том числе пшеницы посеять 
1 .100 гектаров. Посевы кукурузы 
разместить на ста гектарах, льна ^  
на 300  гектарах. '

Получить урожай зерновых не ни
же 10 центнеров зерна с гектар^(( 
льносемян —  3,5 центнера, картофе* 
ля —  по 120  центнеров с гектара.

Посевы озимой ржи расширить до 
600  гектаров.

Увеличить поголовье коров на 20 
процентов, поголовье свиней довести 
до 1 .000 , из них иметь не менее 100 
свиноматок.

Надоить молока по 2 .000  кило
граммов на корову, продать государ
ству .молока на 21  процент больше, 
чем его было продано в 1962  году.

И. КОРШУНОВ.
— • ■!!

Ю р т ы  и з  п л а с т м а с с
Легкая, светлая постройка из 

синтетических материалов, умеща
ющаяся в четырех мешках, так 
выглядит юрта, выпускаемая Мы
тищинским комбинатом строитель
ных пластмасс. Много таких юрт 
появилось на пастбищах Казахста
на. Они нашли потребителей в тунд
ре н сибирской тайге. Таких удоб
ных, теплых жилищ выпускается с 
каждым месяцем все. больше.

Н О ВАЯ  РЫ БА
«Украинский сие» — так называет

ся новая рыба — гибрид пеляди и 
чудсхоіо сиза, созданный в Киев
ском научно-исследовательском и н ^  
сгитуте рыбноео хозяйства под р у ^  
ководством украинскоео ученого 
Афанасия Посаля. Новая рыба вы
росла в одном из прудов зкепери- 
ментальноео хозяйства «Нивка». 
Четыре MU.utU0Ha ее мальков выпу
скается этой весной в водоемы Ук
раины, АПН.
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э т о  ВЯМ НЕ ГОРОД, я  ТЯЙГЯ...“
—  Надоели мне t ничего не сделали. Пришлось жиль- 

8ТИ склады, дома, цам самим в кузнице козать болты, 
Стараешься, бьешься —  и спасибо стягивать стены, 
никто не скажет. —  Александр Анд- —  Был такой случай, —  согла- 
реевич Мельничук говорил быстро, шается А. А. Мельничук, —  Дом 
без запинки. Чувствовалось: слова строила неквалифицированная брига-
8ТИ для него такие же знакомые 
привычные, как и  узкая тропинка, 
по которой стремительно вышагивает 
он.

—  Разбогатели, не нуждаются 
больше в жилье —  вот и придирают
ся. То не хорошо, это не нравится. 
Хватит. Заселю оба дома на Вятской 
поляне своими рабочими, пускай по
том покрутятся в леспромхозе.

Кто же обидел А. А. Мельничука, 
начальника Ингузетского стройі'ча- 
стка СУ-20 треста «Томлесжелдор- 
строй»? Чтобы понять это, нужно за
глянуть в недавнее прошлое.

Небольшой таежный поселок 
Клюквенка несколько лет назад 
стал центром Ингузетского леспром
хоза. Лесорубам были нужны жилье, 
производственные здания, дороги. 
Для строительства леспромхоза и  соз
дан специальный участок в СУ-20. 
Разрастался поселок. Строители едва 
успевали ставить дома. Качество? 
На первых порах качество особенно 

хче контролировалось. Брак, недо- 
^делки  сходили строителям с рук. Но 

потом лесорубы потребовали: хватит 
бракодельства.

—  Неправда, —  горячо возража
ет А. А. Мельничук, —  мы строим 
доброкачественно. К нам просто при
дираются.

Что ж , обратимся к фактам. Долго 
ждали новые квартиры семьи рабо
чих леспромхоза Гришаева и Сазоно
ва^ Наконец, в середине прошлого го-; 
да получили. Всю внутреннюю отдел
ку в двухквартирном доме жильцы 
сдела.тн сами. Штукатурили, белили, 
красили. А через месяц начали отхо
дить стены дома. Образовались щели 
до пяти сантиметров, В квартирах 
стало опасно жить. Руководители 
стройучастка несколько раз осмат
ривали дом, недоуменно качали го
ловами, обещали принять меры —  и

да. Мы недосмотрели за  ней.
Легче всего, конечно, сослаться на 

слабую квалификацию рабочих. Но 
ведь этот объект —  не исключение. 
Котельную для ремонтно-механиче
ских мастерских возводили опытные 
каменщики. Поставили коробку; ста
ли дожить печи, укладывать пере
крытия, завезли котлы. Достроить 
котельную не успели: часть здания 
обвалилась. Теперь руководители 
участка недоумевают: грунт был 
прочный, кладка, вроде, правильная, 
почему же произошла авария?

А рядом возвышается незакончен
ное здание будущих механических 
мастерских. Стены покоробило, бру
сья разошлись. В огромные щеѵти, 
точнее дыры, между брусьями можно 
увидеть соседние улицы.

—  Ничего, отпустим стяжки —  
брусья осядут. Сейчас еще рано го
ворить о качестве. Закончим все, тог
да предъявляйте претензии, —  сдер
жанно разъясняет начальник уча
стка.

—  А не будет поздно?
А. А. Мельничук недоуменно пожи

мает плечами. Бот, мол, привязались 
к человеку. Говорят им: ничего не 
случится, не верят.

У вас еще вопросы есть?
Вы не смогли бы показать спи

сок недоделок по сданной в сентябре 
прошлого года школе и заключение 
комиссии о причинах аварии.

На столе у А. А. Мельничука по
являются толстые папки. Одна, вто
рая, третья... Шелестят бумаги.

—  Вы знаете, —  отодвигает он 
сторону последнюю папку, —  акты 
у мастера Ходкевича. Но я  могу вас 
уверить, что строители совершенно 
не виновны в случившемся...

А кто же виноват?
На окраине Клюквенки стоит про

сторное, двухэтажное здание вось-

Наша фошовишрина

Этот снимок сделан 
в кладовой каленой 
продукции термическо
го цеха Томского заво
да режущих инстру
ментов. Собранные 
здесь витые сверла 
второго и третьего ко
нуса — явный брак, 
выпущенный отделени
ем витых сверл, кото
рым руководит В. С. 
Кучеренко. Причина 
брака — обезуглеро
живание сверл при от
жиге.

Здесь — около 3.400 
бракованных сверл: 
3 тысячи—второго ко
нуса и около 400 — 
третьего конуса. Каж
дое сверло второго ко
нуса стоит 2 рубля 53 
копейки, третьего кону
са — 1 рубль 82 ко
пейки. Всего бракоде
лы выпустили «продук
ции» на 8.326 рублей.

Некоторые недобро
качественные изделия 
изготовлены около двух 

месяцев назад, другие поступили совсем недавно. Для того, что
бы не выбрасывать их в металлолом, надо эти заготовки пере
делать на другой размер, отш.чнфовать обезуглероженную ка
навку, потом вновь перешлифовать все сверло. Сколько на это 
потребуется сил и средств! Этим никому неохота заниматься. 
Так и лежат в кладовой загубленные игделия.

Не догадаются на заводе и привлечь бракоделов к строгой от
ветственности. А это их явно устраивает. Штабеля негодной про
дукции регулярно пополняются.

Руководителям завода режущих инструментов пора прекра
тить либеральничать с бракоделами. Надо нм воздать по «заслу
гам». Об этом мы надеемся сообщить в одном из ближайших но
меров нашей газеты.

К Н И Ж Н А Я  П О Л К А  
Литература к выборам

В магазины и бнбколлектор 
облкниготорга поступила лите
ратура к выборам в Верховный 
Совет РСФСР и местные Сове
ты Российской Федерации. Име
ются в продаже книги:

Конституция (Основной закон) 
Российской Советской Социали
стической Республики;

Положение о выборах в Вер
ховный Совет РСФСР;

Положение о выборах в крае
вые, областные, окружные, 
районные, сельские в поселко
вые Советы депутатов трудя
щихся РСФСР (с изменениями 
и дополненияАш, внесенными 
Указами Президиума Верховно
го Совета РСФСР от 29 декабря 
1958 г., 28 марта 1961 г., 
9 января 1963 г.):

В. Патюлин. «Демократия для 
трудящихся». В этой брошюре 
рассказывается о нашем социа
листическом государстве, о его 
органах управления, о совершен- 
‘;твовании социалистической де
мократии. о взаимоотношениях 
депутатов с избирателями.

Преимущественно воптосам 
развития социалистической де
мократии в условиях разверну
того строительства коммунизма 
в СССР посвящен сборник «Де
мократия н коммунизм».

в  сборнике «Государство и 
коммунизм» рассматриваются 
вопросы развития Советского со
циалистического государства, 
рассказывается о фазах его раз
вития, его функциях, возраста
ющей активности общественных 
организаций трудящихся в си- 

■ стеме социалистической демо
кратии.

Полезной книгой для избира
телей является изданный Гос- 
полигиздатом справочник «Спут
ник избирателя». В ней расска
зывается о подлиннойг демокра
тичности советского строя, о ве
ликих правах и основных обя
занностях граждан СССР. В 
ней читатель найдет сведения о 
плане развития народного хозяй
ства нашей страны, о-.том, как 
развиваются советская наука, 
культура, растет материальное 
благосостояние народа. В сбор
нике помещены также материа
лы, раскрьгоающие антинарод
ную сущность буржуазной демо
кратии.

Для тех, кто занимается аги
тационной работой, изданы спра
вочники карманного типа: «Се
годня и завтра» и «Материаль
но-техническая база коммуниз
ма».

милетней школы, самое большое і 
поселке, Б  сентябре ее приняла ве
домственная комиссия, а в ноябре в 
Клюквенку спешно прилетели глав
ный инженер СУ-20 тов. Доброшін- 
ский, инженеры из треста «Томлес- 
желдорстрой». Нужно было предпри
нимать какие-то меры для спасения 
новой школы. Она разваливалась на 
глазах. Стены отошли от перекрытий 
и грозили рухнуть. Оказалось, что 
балки перекрытий не скреплены ан
керами со стенами, расстояния меж
ду балками в два раза завышены, 
связи и крепления поставлены с на
рушениями технических условий.

Стянули все здание сжимами, 
стяжками. Но в  двух классах до 
сих pop запрещено заниматься: опас
но.

Пока здание держится, —  рас
сказывает директор школы Ю. Б. 
Сергеев. —  Ждем весны, (>роители 
намудрили с фундаментами. Вырыли 
их на проектную глубину, но потом 
засыпали почти на метр грунтом 
только сверху залили бетоном. Грунт 
осел, образовалась воздушная по
душка, и бетон провалился. Часть 
фундаментов переделали. Нет ^ е р е н -, 
ности, что и остальные залиты пра
вильно.

Виновны ли в случивіпемся строи
тели?

Да разве мы не понимаем, что 
так строить нельзя? —  говорит 
бригадир плотников тов. Морозов. —  
Указывали мастеру, начальнику уча
стка, самовольно поставили дополни
тельные крепления. Мастер накри
чал: не ваша забота. Дали задание —  
выполняйте, за самовольную работу 
не оплачу. Или с брандмауерами —  
глухими кирпичными стенами для

предохранения от пожара. Сперва 
здание поставили, потом его распили
ли, начали устанавливать брандмауе
ры. Какая уж тут прочность будет?

После случая со школой комиссия 
партийного контроля парторганиза
ции Ингузетского леспромхоза побы
вала на всех объектах. По результа
там проверки состоялось специальное 
заседание бюро, на котором обсуж
дался вопрос о качестве строитель
ства. Вот тут-то и взыграло оскорб
ленное самолюбие начальника уча
стка. Как? Его проверять? И он не 
счел нужным прислушаться к  за
мечаниям коммунистов. Мастера уча
стка последовали примеру своего 
руководителя.

И снова все пошло по-старому. 
Леспромхоз отказался принять два 
дома на Вятской поляне с большими 
недоделками. И это были не придир
ки. Как можно было пытаться «всу
чить» заказчику дома, работы ш 
которых закончены едва наполовину?

—  Я здесь ни при чем,—  доказы
вает начальник участка и начинает 
перечислять трудности, ссылаться на 
объективные причины. Трудности
есть. Руководители треста «Томлес- 
желдорстрой» плохо организовали
материально-техническое снабжение 
строителей. Но низкое качество —  
прежде всего результат бестолковщи
ны, царящей на строительных пло
щадках.

—  У нас сдельщина, —  приводит 
свой главный довод А. А. Мельни
чук, —  чем больше сделаешь, тем 
больше получишь. Мы не можем за
ставлять людей по два— три раза 
переделывать одну и ту же работу.

А качество?

Ни бригадиры, ни мастера, ни на
чальник участка не следят за этим, 
о качестве идет речь лишь при сдаче 
объектов, и тогда строители пыта
ются черное выдать за белое, брак—  
за добротную работу.

Сколько раз уже сами рабочие 
требовали устранить уравниловку, 
организовать оплату труда по разря
дам! До сих іюр я а  участке плотник 
второго разряда получает одинаково 
с Опытным рабочим пятого разряда. 
Единственный критерий —  выходы 
на работу. Упущение? И не единст
венное. Второй год идут разговоры о 
создании кружков повышения квали
фикации. Но ни один так и не соз
дан. Это же лишнее беспокойство, 
хлопоты. Без них спокойнее.

Жалуются строители на низкое ка
чество пиломатериалов, столярных 
изделий. А сами в а р ва р к и  обраща
ются с ними. Оконные рамы, двери 
везут на самосвалах, сваливают 
кучу. Столярные изделия оказывают
ся под грудой теса, бруса. Лежат они 
так по полгода под дождем, снегом, 
на морозе: гнутся, коробятся и  по
том, конечно, не годятся в дело. А 
обещания мастеров навести порядок 

хранении материалов остаются 
обещаниями. У строящихся домов на 
Вятской поляне груды строительных 
материалов заметены сугробами. 
Часть из них сейчас просто невоз
можно разыскать.

“  Придет весна, снег растает — 
все обнаружится, —  успокаивает 
А. А. Мельничук.

В 1961 году тоже надеялись: снег 
растает, найдутся материалы.

—  Пришла весна, а материалы не 
нашлись. —  добавляет к словам на

чальника бригадир тов. Морозов. Его 
бригаде пришлось простаивать вес
ной, пока не завезли новые материа
лы.

Потом составляются и посылаются 
в СУ-20 акты о нехватке бруса, теса, 
половой рейки. В последнем из них 
сообщается: на участке недостает на 
9 домов бруса, на 20  домов фаль
цованного теса и половой рейюя. При
водятся в акте «убедительные» объ
яснения., И, разумеется, ни слова 
том, что в сентябре прошлого года с 
одного из объектов исчез.то две ма
шины половой рейки.

Исчезло не бесследно. Представи
тели поселкового Совета нашли рей
ку, составили акт. Что предприняли 
руководители участка по этому акту? 
Сделали вид, что ничего не случи
лось. Владелец же найденной рейки 
объясняет так: брали у меня доски, 
взамен шофер участка привез рейку. 
Кража —  іго разрешению.

Факты, факты...
—  Так было, так и будет, —  по

вышает голос начальник участка. —  
Это вам не город, а тайга. Все по ни
точке не рассчитаешь.

В бескрайнем зеленом разливе 
утонул поселок лесозаготовителей. 
Они пришли сюда не на год, не на 
два. Здесь их дом, их работа. Им 
нужны добротные дома, школы, про
изводственные помещения. И никто 
не издавал особых предписаний для 
строителей в лесу, разрешающих раз
базаривать народные деньги, возво
дить здания. разва.тивающиеся сразу 
же после сдачи их в эксплуатацию. 
За такое «строительство» придется 
отвечать. И спросят за него очень 
строго.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

К ПРИЗНАНИЮ НОВОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 

ИРАКСКОЙ 
РЕСПУБЛИКИ

В ОТВЕТ НВ обращение нового 
правительства Иракской Рес

публики к Правительству СССР о ди
пломатическом признании, послу 
Советского Союза в Багдаде М. Д. 
Яковлеву поручено заявить, что Со
ветское правительство будет и впредь 
поддерживать дипломатические отно
шения с Иракской Республикой в ин
тересах дальнейшего развития друж
бы и всестороннего сотрудничества, 
сложившихся между нашими страна
ми, и признает новое правительство 
Ирака.

Советское правительство, говорит
ся далее в заявлении, исходит из то
го, что только народ каждого госу
дарства вправе решать вопрос о пра
вительстве и форме правления и что 
уважение суверенных прав является 
главным принципом отношений меж
ду государствами. Советский народ 
желает народу Иракской Республики 
успехов на пути укрепления нацио
нальной независимости и прогресса.

(ТАСС).

КРЫША ИЗ БУМАГИ
НОВОКУЗНЕЦК. 12 ф ев р а л я . (Корр. 

ТАСС). Если  бы  не чер ны й  ц вет, эту  
к р ы ш у  трудно  бы ло бы  отличить от 
ш иф ерной . Она гоф риров ана , состоит 
нз листов одинакового  разм е р а . А 
сд е л ан а  э та  к р ы ш а  и з  бем ита — яо* 
вого м атер и ал а, п редставляю щ его  с о  
бой см есь  бум аж ны х и к ар то н н ы х  от
ходов с битум ной эм ульсией . У к р ы 
ш и из бум аги  есть  п реим ущ ества  по 
сравн ени ю  с ш игьерной и ж елезн ой  
кровлей; она очень  л е гк а  и  не требует 
гром оздких строп ил  и обреш етки , 

кром е того, бем ит нам ного деш евле 
ж елеза .

Н овый кр о вел ьны й  м атер иал  на
чал  вы п у ск ать  Л енинск-К узнецкий 
ком бинат стр о и те л ьн ы х  м а те р и а л о в  в 
Кузбассе,
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ВЫБОРНЫЙ ФАРС В ПАРАГВАЕ

Народные патриоты Южного Вьетнама не сдаются
В о з о б н о в л я ю т с я  п е р е г о в о р ы  по  р а з о р у о ^ с е н и ю

ЗАЯВЛЕНИЯ 
Н. С. ХРУЩЕВА 

и Р. Я. МАЛИНОВСКОГО 
ОПУБЛИКОВАНЫ 

В БЕРЛИНЕ
БЕРЛИН, 11 февраля. (ТАСС). 

Заявления Председателя Совета 
Министров 'СССР Й. С. Хрущева 
и Министра обороны СССР, Мар
шала Советского Союза Р. Я. Ма
линовского французскому телеви
дению находятся в центре внима
ния печати ГДР.

Публикуя полные тексты этих 
заявлений, газеты осуждают дей
ствия французских властей, за
претивших передачу этих ин
тервью по французскому телеви
дению.

Газета вПейее Дейчланд» пуб
ликует заявления под ваголовком 
«Кто хочет мира, тот должен вос
препятствовать атомному воору
жению реваншистов».

■ ♦  ♦  ♦  ♦

И Н Т Е Р В Е Н Т Ы  П Р И Б Е Г А Ю Т  
К ТАКТИКЕ «ВЫЖЖЕННОЙ ЗЕМЛИ»
НЬЮ-ЙОРК, 11 февраля. 

(ТАСС). Усиленная бомбардировка 
и обстрел деревень и позиций пар
тизан в 130 милях к юго-западу от 
Сайгона «положили начало боль
шому новому наступлению прави
тельственных войск Южного Вьет
нама под названием «операция дан- 
танг», сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Сайгона.

Комментатор ТАСС И. Храмов в 
этой связи пишет;

Американские интервенты и юж
новьетнамские каратели за послед
ние две недели продолжают расши
рять военні^е действия против пат
риотических сил Южного Вьетна
ма. На этот раз крупные операции

Диктатор добился цели
НЬЮ-ЙОРК, 11 февраля, 

(ТАСС). Вчера в Парагвае состоя
лись президентские выборы. С!о- 
гласно первым неофициальным 
данным, победу на выборах одер
жал нынешний президент республи
ки Адольфо Стресснер.

Комментатор ТАСС Ю. Роман
цов пишет:

Девять лет страдает народ Па
рагвая в условиях диктаторского 
режима Стресснера, От преследова
ний и террора за пределы страны 
бежали 600 тысяч парагвайцев, 
т. е. почти треть населения. Еще 
пять лет репрессий и террора, пять 
лет попирания элементарных граж
данских прав — вот что означает 
победа Стресснера на выборах. Дик
татор не сомневался в исходе вы
борного фарса. Он создал в стране 
такие условия, при которых ника
кая случайность не могла помешать 
осуществлению намеченных пла
нов. В стране были ликвидированы 
элементарные гражданские права. 
«Неугодные» были брошены в 
тюрьмы без суда и следствия или 
изгнаны из страны.

В угоду Соединенным Штатам

Стресснер создал видимость свобод
ных выборов. В отличие от прош
лых лет, он допустил к участию в 
выборах «оппозицию», участь ко
торой была заранее предрешена, а 
кандидат от «оппо.зиции». выдвину
тый фракцией либеральной партии 
«директорат революционного дейст
вия». и сам не претендовал на пер
венство в этих выборах.

Официальные результаты голосо
вания станут известны не раньше 
чем через неделю. Но уже сейчас 
можно сказать, что выборный фарс 
ничего не принес парагвайскому 
народу — отмененное на время вы
боров чрезвычайное положение 
снова введено в стране сроком на 
90 дней. Стресснер. по-видимому, 
считает, что одного дня относитель
ной свободы для парагвайского на
рода более чем достаточно.

развернулись юго-западнее Сайго
на. близ границы с Камбоджей. До 
сих пор американо-нгодиньдьемов- 
ские войска неоднократно пытались 
силой оружия взять под свой конт
роль этот район, но каждый раз 
терпели неудачу. Поэтому в ходе 
операции «дак-тачг» они прибегли 
к варварской тактике «выжженной 
земли». Пилотируемые американ
скими офицерами самолеты совер
шают массированные налеты на 
мирные селения. Сбрасывают на
палмовые бомбы и бомбы замедлен
ного действия. Возникающие пожа
ры на огромном пространстве унич
тожают сухие рисовые поля, сады, 
сельские хижины. Каратели, созда
вая «зоны пустыни», истребляют ни 
в чем не повинных мирных жите
лей.

Как видно из сообщения коррес
пондента агентства Ассошиэйтед 
Пресс Брауна, «аналогичные дейст
вия» предприняты в последние дни 
и в некоторых северных провин
циях.

Следует отметить, что нынешнее 
наступление карателей в районе 
дельты реки Меконг, северо-запад
нее Сайгона, в Центральном Вьет
наме, а затем и на юго-западном

участке проводится не без вмеша
тельства Пентагона. Расширение 
военных действий на юге Вьетнама 
и применение тактики «выжженной 
земли» началось сразу же после по
сещения Сайгона командующим 
вооруженными силами США в рай
оне Тихого океана адіииралом Фел- 
том, начальником штаба армии 
СШ.Л генералом Уилером, а также 
после заявления по вопросу о воен
ных действиях во Вьетнаме, сделан
ного министром обороны США 
Макнамара в комиссии палаты 
представителей по делам вооружен
ных сил. Ответственность за вар
варские действия и уничтожение 
мирного населения ложится поэто
му на интервентов США.

Что касается партизанских сил 
Южного Вьетнама, то они во всех 
четырех районах боевых действий 
дают решительный отпор карате- 
лям  ̂ наносят им большие потери в 
живой силе и технике. До сих пор 
американо-нгодиньдьемовским вой
скам, несмотря на их многократное 
превосходство, не удалось уничто
жить ни 0 Д Н 0 І4  партизанской базы, 
не удалось захватить ни одного 
района, где действуют народные 
патриоты.

Заявлетм нового министра 
иностранных дел Мрака

ЛОНДОН, 11 февраля. (ТАСС). 
В заявлении о внешней политике 
нового правительства Ирака, с ко
торым выступил министр иностран
ных дел Талеб Хусейн Шабиб, го
ворится, что Ирак будет уважать 
договоры и соглашения со всеми 
странами, а также будет придержи
ваться принципов Устава ООН, со
общает агентство Рейтер со ссыл
кой на багдадское радио.

Казнь иракских офицеров
аге н тств е  Р ей тер , ~  бригадны й  геме-ЛОНДОН. И  ф ев р а л я . (ТАСС). Р а 

дио Б агд ад а сообщ ило, что сегодня 
утром  в и р акс ко й  столи ца власти  но
вого р еж и м а казн и ли  ч е ты р ех  вы с
ш и х  оф иц еров. Среди них, передает

рал  А бдель М едж ид Д ж алиль, б р игад 
ны й ген ерал  Х усейн д у р и , полковник  
И брагим К азем  и б ригадны й  генерал  
Дауд Дж анаби.

Министр указал, что Ирак «на
мерен бороться с империализмом и 
поддерживать национальные движе
ния», он сделает также все от него 
зависящее, «чтобы укреплять меж
дународный мир во всех областях». 
Ирак будет проводить политику 
неприсоединения к блокам и руко
водствоваться принципами Бандунг
ской конференции с целью осуще
ствления афро-азиатского сотруд
ничества.

В заключение министр указал, 
что Ирак «сделает все, что в его 
силах, чтобы и далее укреплять от
ношения со всеми государствами, 
принимая во внимание взаимные 
интересы».

АЛЖИРЦЫ
ПОДДЕРЖИВАЮТ

АНГОЛУ
АЛЖИР. И  февраля. (ТАСС). 

Сотни тысяч алжирцев в различ
ных городах страны отметили 
вчера день Анголы демонстра
циями в поддержку борьбы ан
гольского народа за свободу и 
независимость против диктатор
ского режима Салазара. Демон
странты несли алжирские и ан
гольские флаги и лозунги с тре
бованием предоставления неза
висимости Анголе.

Выступивший на митинге в го
роде Блида премьер-министр Ал
жира Бен Белла заявил: «Борь
ба ангольского народа — это 
наша борьба. Ангольский народ 
должен знать, что его поддержи
вает весь Алжир».

САМОЛЕТ-НАРУШИТЕЛЬ
ПОВРЕЖДЕН

ПХЕНЬЯН, 11 февраля, 
(ТАСС). Американский военный 
шпионский самолет «Л-19», вторг
шийся в воздушное пространство 
КНДР 9 февраля с разведыватель
ными целями, был повріежден про
тивовоздушной обороной КНДР в 
районе населенного пункта Чжун- 
чунсон. Как передает Центральное 
телеграфное агентство Кореи, са
молет-нарушитель удалился в сто
рону населенного пункта Биаі^ 
южнее демаркационной линии, объ
ятый клубами дыма. Подобное втор
жение самолета-разведчика в воз
душное пространство КНДР, гово
рится в сообщении, является гру
бым нарушением соглашения о пе
ремирии в Корее и одним из много
численных провокационных актов, 
систематически чинимых США про
тив корейского народа.

Н А К А Н У Н Е  Р А Б О Т Ы  К О М И Т Е Т А  1 8 - Т И
ЖЕНЕВА, 12 фев

раля. Спец. корр. 
ТАСС Г. Драгунов и 
И. Максимовский пере
дают:

Сегодня в Женев
ском дворце наций во
зобновляются перегово
ры в Комитете 18 госу< 
дарств по разоруже
нию, которые были пре
рваны 20 декабря про
шлого года.

В течение этого пе
риода имели место об
мен посланиями между

Дяівмівиаѵтмамвѵява ■«■■■!

главой Советского пра
вительства Н. С. Хру
щевым н президентом 
США Дж. Кеннеди и 
переговоры между со- 
ветсИими и американ
скими представителями 
с участием также пред- 
ставвтеля Англии по 
вопросу о прекращения 
ядервых нспытаянй.

Во время перегово
ров в Нью-Йорке и Ва
шингтоне Советское 
правительство вновь 
продеимстрнро н а д о

свое стремление к ско
рейшему заключению 
взаимоприемлемого со
глашения о прекраще
нии ядерных испыта
ний. Оно согласилось 
на проведение 2—3 ин
спекций в год на терри
тории каждой ядерной 
державы, а также на 
размещение на своей 
территории, как н на 
территориях других 
ядерных держав, по 
три автоматические 
станции для контроля.

Однако в связи с по
зицией, занятой Соеди
ненными Штатами и 
Англией, которые фак
тически создавали все 
новые препятствия, эти 
переговоры были прер
ваны, а обсуждение 
вопроса о прекращении 
ядерных взрывов пере
несено в Комитет 18 го
сударств по разоруже
нию.

Главной задачей 
возобновляющего свою 
работу Комитета
18-тн по-прежнему

остается выработка 
проекта договора о все
общем и полном раз
оружении.

В Женеве все готово 
для возобновления ра
боты Комитета 18-тн. 
Уже съехались пред
ставители СССР, США, 
Англин, Индии, Кана
ды, Бразилии, Бирмы, 
Чехословакии, Польши, 
Румынии, Болгарин и 
других стран, участ
вующих в переговорах 
по разоружению. Не 
прибыл только пред

ставитель Франции, 
ибо французское прави
тельство, как и прежде, 
подчеркнуто игнориру
ет эти важные между
народные переговоры.

В течение сегодняш
него дня состоялись 
официальные н неофи
циальные встречи меж
ду  представителями 
различных стран — 
членов Комитета. Залы 
Дворца наций н отели, 
где разместились деле
гации, наводнены жур
налистами, представи
телями радио я телеви

дения. В кулуарах 
Дворца наций с трево
гой н неодобрением го
ворят о возобновлении 
Соединенными Штата
ми подземных ядерных 
взрывов накануне пере
говоров.

Мировая обществен
ность ждет, что запад
ные державы проявят, 
наконец, разумный под
ход в решении главней
шей проблемы совре
менности — всеобще
го и полного разоруже- 
ння.
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Кинотеатр на дому
в  одной из квартир дома № 4 по 

улице Советской, в селе Парабель, 
плотно завешены окна, выключен 
злектрическиф. свет. Здесь собрались 
все жильцы дома, который превра
тился в своеобразный кинотеатр.

Показ собственного фильма ведет 
хозяин квартиры — электрик Пара- 
белъского объединения вСельхозтех- 
ника» Андрей Арро. Его супруга — 
учительница дает пояснения.

Один цветной кадр сменяется дру
гим. В них рассказывае'^ся о чудес
ных уголках Эстонии, в которой по
бывало нынче семейство Арро.

Андрей Арро — большой люби
тель природы. Его всегда по окон

чании рабочего дня можно увидеть 
в тайге, на охоте. Но охота у него 
необычная — с фотоаппаратом, во
оруженным мощным телеобъекти
вом «Каир». Сценки, подсмотренные 
в лесу, он тоже показывает жильцам 
дома.

Соседи вспоминают и юмористиче
ские кадры, рассказывающие о их 
жизни, которые невзначай запечат
лел на фотопленку телеобъектив. 
«Парабель летом» — тоже одна из 
тем съемок, осуществленных люби- 
телем-фотографом.

Сейчас А. Арро руководит круж
ком юных кинолюбителей при Па- 
рабелъском Доме пионеров.

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦

З а  р а м п о й —н а ш и  гости

п о ю т  с о л и с т ы  БОЛЬШОГО ТЕАТРА
Несколько дней в Том

ске проходили концерты 
солистов Большого теат
ра СССР, заслуженного 
артиста республики Со
ломона Хромченко и на
родного артиста респуб
лики Петра Селиванова. 
Их имена хорошо извест
ны любителям оперного 
искусства.

В репертуаре концер
тов С. Хромченко и 
П. Селиванова в Томске 
—  отрывки из опер, ро
мансы и песни русских и 
советских композиторов.

Высокой культурой, 
глубиной проникновения 
в музыкальный образ, 
прекрасным чувством 
стиля отличается испол
нительское мастерство
С. Хромченко. Заслужен
ным успехом пользова
лись романсы С. Рахма
нинова «Сон» и П. Чай
ковского «Хотел бы в 
единое слово». Особенно 
удались певцу серенады 
Т. Хренникова «Ночь ли
ствою чуть колышет» и? 
музыки к спектаклю 
«Много шуму из ничего» 
и Л. Делиба к драме 
«Рюи Блаз».

Тепло бы.то встречено 
выступление Петра Се
ливанова. Баритон очень 
большого диапазона, на
сыщенный богатством 
оттенков, подкупил кра
сотой звучания. Велича
во II торжественно про
звучала «Песня о Ро
дине» В. Мурадели. 
Взволнованностью отме
чен романс П. Чайков
ского «Мы сидели с то
бой». Огромное впечат
ление произвела ария 
Мизгиря из оперы 
Н. Римского-Корсакова 
«Снегурочка», исполнен
ная темпераментно и в 
высшей степени арти
стично.

Во втором отделении 
исполнялись дуэты, в ос
новном советских компо
зиторов. Сцена и дуэт 
Альмавивы и Фигаро из 
оперы Д. Россини «Се
вильский цирюльник» 
доставили большое на
слаждение. Порадовали 
певцы томичей и новыми 
произведениями. Овацию 
вызвал дуэт «Ай, куба- 
нос» из последней оперы 
К. Листова «Дочь Кубы».

Успеху во многом спо
собствовала пианистка 
С. Райхенштейн.

Ар^гисты Большого те
атра побывали в Моря- 
ковке, дважды выступи
ли перед телезрителями.

К О Н Ц Е Р Т Ы  
С Е М Е Н А  С Н И Т К О В С К О Г О

В областном лектории 
состоялись концерты ла
уреата Международных 
конкурсов скрипача Се
мена Снитковского.

В обширном репертуа
ре музыканта классиче
ские произведения Баха, 
Моцарта, Бетховена, вир

туозные пьесы Пагани
ни, Сарасате, Венявеко- 
го. Стравинского. Боль
шое место заняли произ
ведения советских ком
позиторов.

Томские слушатели 
горячо приняли молодого 
скрипача.

Новый автомат
Н А  т о м с к о й  спичечной фабрике «Сибирь» появился 

новый автомат. Он укладывает путаные спички. Рань
ше эта операция производилась на двух станках модели 
«баян». И производительность была невысокой, и качест
во продукции желало много лучшего.

На помощь пришла смекалка рабочих фабрики. 
Рационализаторы предприятия старший слесарь автомат
ного отделения Г. И. Цеслюк, слесарь А. Н. Зибарев вме
сте с главным механиком А. И. Ивановым разработали 
чертежи нового автомата и изготовили его. Производитель
ность технической новинки вдвое больше станков модели 
«баян». В итоге высвободилось три работницы, улучши
лись условия труда и качество продукции.

Годовая экономия от внедрения нового оборудования 
составила 2 .7 3 5  рублей.

На снимке: Ф. М. Сидрова у автомата для укладки пу
таных спичек.

Фото В. Гусева.

Растет пополнение
Лыжней завладели 64 юных 

динамовца — учащиеся топогра
фического техникума и подшеф
ных школ.

Недосягаем был в гонках на ІО 
км среди юношей стаіипѳго воз
раста Коля Соколенко. Шура 
Белощицкая прошла 5 км 
за 23 МКН. 38 сек. Это — норма 
второго разряда взрослых.

Среди по^дителѳй на двух- и 
тоѳхкилометровой дистанциях — 
Люда Красовская, Надя Тарада- 
нова и Володя Петров.

Соревнования показали, что ра
стет хщюшеѳ пополнение. Многие 
из участников выполнили разряд
ные нормативы. А. ОЛЕГОВ.

Последователи Розы Кулешовой
Весь мир недавно восхищал

ся феноменальными способно
стями Розы Кулешовой, моло
дой женщины из Нижнего Таги
ла, умеющей читать пальцами 
тексты, распознавать цвета.

На родине Кулешовой меди
ки-психологи решили провести 
исследования, которые позволи
ли бы ответить на вопрос: есть 
ли у других людей светочувст
вительность пальцев или этой 
способностью обладают избран
ные?

В психологической лаборато
рии Нижне-Тагильского педин
ститута был проведен экспери
мент. В нем участвовало пятьде
сят студентов художественно
графического факультета. Пос
ле изучения особенностей их 
ощущений, восприятий и зри
тельной памяти был поставлен 
опыт по выявлению кожно-опти
ческой чувствительности. Ока
залось. что примерно каждый 
шестой человек не только хоро
шо реагирует пальцами на тем
ное и светлое, но и может раз
личать границы цветовых тонов.

Опыты показали, что у неко
торых кожно-оптическое чувство 
проявляется сразу же. у некото
рых—после, особой тренировки.

Василий Швец — студент IV 
курса. Его усаживают за стол я 
плотно завязывают глаза свето
непроницаемой черной повязкой. 
На столе три цветных квадрата 
совершенно одинаковых по фак
туре бумаги и структуре крася
щих веществ: красный, желтый 
и голубой. После нескольких 
тренировок Швец безошибочно 
начал различать три цвета с по
мощью пальцев правой и левой 
руки. Опыт усложняют. Чтобы 
совершенно исключить влияние 
качества бумаги, на цветные 
квадратики положи-ти лист каль
ки. И снова Шрец верно опреде
ляет цвет каждого квадратика.

Затем экспериментаторы пы
таются выяснить, не проявится 
ли у Шьеца свойство угасания 
кожно-оптических ощущений, 
выявленное здесь же, в лабора
тории. Дело в том, что с 
помощью пальцев в темноте 
удается некоторое время разли
чать голубые, синие и фиолето
вые тона, в то время как красно
желтые воспринять уже невоз
можно. Свет выключают. Швец 
тотчас говорит, что ощущения 
красного и желтого меняются. 
Они становятся ближе друг к 
другу. Вот их уже почти нельзя 
различить. Еще минута... Васи
лий уже не может сказать, где 
лежит красный, а где желтый 
квадраты. Голубой же квадрат 
продолжает выделяться. Но вот 
под пальцами угасает и голубой 
квадрат. Все квадраты становят
ся одинаковыми. Свет зажигают. 
Рука снова хорошо различает 
цвет всех трех квадратиков. 
Опыт удался. И все это произо-

K o O fC H O -

оптическим
чувством
обладают

многие
шло за какие-нибудь десять — 
пятнадцать минут.

Опыты со студентами под
твердили, что мы имеем дело не 
с обычным зрением, а с еще 
неизвестным науке кожно-опти
ческим чувством. Кожа по-осо
бому реагирует на световые сиг
налы. Определяя пальцами руки 
цветовые тона на бумаге, студен
ты чутко реагировали на малей
шие изменения освещенности.

Вот опыт проводят в полу
тьме. Различаются цвета попар
но — красный и оранжевый, 
желтый и голубой. Включается 
яркий белый свет — цвета опре
деляются лучше. Зажигают 
красный фонарь — тотчас кож
ное ощущение цвета меняется. 
Он становится для исследуемых 
либо более «гладким», <ско;а>зя- 
щим», либо более «рельефным», 
«грубым». Вот свет вообще вы
ключают. Наступает темнота. 
Красно-желтые тона не ощуща
ются. Студенты лишь чувствуют 
бумагу и не могут назвать, како
го она цвета.

При проведении опытов с Ро
зой Кулешовой ученые не были 
уверены в том, что это явление 
можно будет воспроизвести. Ис
следования студентов показали, 
что кожноюптическое чувство 
многих людей подчиняется зако
номерностям, йбторыѳ были вы
явлены во время опытов с Розой 
Кулешовой. Кстати сказать, они 
далеко не всегда совпадают со 
зрительными. Взять хотя бы 
смещение цветов. При ощупыва
нии желтых предметов, освещен
ных красным светом. Роза Ку
лешова называла их голубыми. 
На глаз же они казались оран
жевыми. Зеленые предметы в 
лучах красного света для паль
цев руки выступали как синие, 
а глаз их видел желтоватыми.

Тагильские психологи заду
мались и над такой проблемой: 
не почувствуют ли пальцами 
различия цветов слепые или 
люди, обладающие слабым зре
нием. Доцент Александр Ново- 
мейский совместно с врачом- 
невропатологом Иосифом Гольд
бергом провели пробные экспе
рименты. Оказалось, что слепые 
реагируют рукою на цветную по
верхность по^іному, нежели зря
чие. Некоторые слепые научи
лись отличать четыре различных 
по цвету квадратика. Однако оп

тических ощущений у них при 
этом, по-видимому, не возника
ло. Слепые скорее всего чувство
вали различия в структуре са- 
м<ию красящето вещества, а 
определить цвет они не могли. 
Кожные ощущения цвета при 
изменении освещенности у них 
не изменялись. Бумага казалась 
для них на ощупь совершенно 
одинаковой и при ярком элек
трическом свете, и в полутьме, 
и в темной комнате. Характерно, 
что тонкая папиросная бумага, 
положенная на цветную поверх
ность, мешала им определить 
цвет поверхности. Возможно, у 
незрячих людей и проявлялись 
зачатки оптических ощущений. 
Но сильно развитое осязание 
как бы забило слабые оптиче
ские сигналы.

Что касается людей со сла
бым зрением, то кожно-оптиче
ское чувство у них. по-видимому, 
может развиться быстрее, чем 
даже у зрячих.

У всех — и у Розы Кулешо
вой. и у студентов, и у людей 
со слабым зрением — при ощу
пывании цветной поверхности в 
сознании возникали не обычные 
зритеж>ные ощущения, а обра
зы, связанные с кожной чувст
вительностью. Несомненно, что 
у человека при этом проявляется 
чувствительность к свету, но са
ми образы не похожи на зри
тельные. Никто из исследован
ных. по их словам, не чувство
вал пальцами «красное», «зеле
ное». «желтое» или «голубое». 
Ощущалось как бы прикоснове
ние к каким-то «клеточкам», 
«волнистым линиям», «крести
кам», «точкам». Они как бы 
чувствовали степень «гладко
сти» или «шероховатости» цве
та, определяли его «скользким» 
или «задерживающим», «тормо
зящим». Желтый цвет, напри
мер. всегда выступал как наибо
лее «гладкий», а коричневый 
кaзaлc^^ «вязким», «липким». 
Именно на эти признаки и ори
ентировались участники экспе
римента. отличая рукой различ
ные цветовые тона.

Наличие кожно-оптического 
чувства не у отдельных феноме
нов, а у многих людей очень 
важно для науки.

Владимир СВАЛОВ, 
корреспондент АПН.

ИЗВЕЩЕНИЯ
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

ГОРОДСКОГО СОВЕТА.
Заседание одиннадцатой сес

сии городского Совета депутатов 
трудящихся состоится 15 февра
ля 1963 года в обллектории.

Горисполком.**
13 февраля 1963 г., в 7 часов 

вечера, в обллектории проводит
ся занятие народного универси
тета краеведения на тему: «Гео
логия и полезные ископаемые 
Томской области.

...Сигнал стартера, и скакуны, 
еле сдерживаемые седоками, пе
реходят в галоп. Впервые в зим
нем сезоне на Томском ипподро
ме проводились скачки.

Первым на дистанции 1.600 м 
к финишу пришел Галстук, уп
равляемый спортсменом А. Рѳзае- 
вым.

Интересными были испытания 
рысистых лошадей. Неожиданно

Н А  К О В Р Е -  
СЕЛЬСКИЕ БОРЦЫ

Классическая борьба находит 
все больше поборников. Увлека
ются ею и сельские спс^смены. 
Состоявшиеся недавно в Томске 
сс^евнования выявили сильяѳй- 
піих борцов областното совета 
общества «Урожай».

Переходящий приз сменил ад
рес. Его обладателем стала коман
да Томского сельскохозяйственно
го техникума. На втором месте 
оказались бакчарцы, на третьем 
— кривошеинцы.

Чемпионами областного совета 
«Урожая» в пяти весовых катего

риях стали представители сель
хозтехникума Н. Кольцов, В. Ко
нах, Б. Кропотов, А. Власов и 
Н. Жуковский. В яаилегчайшем 
весе победил И. Канзычаков — 
из Томского сельского района, в 
среднем ~  А. Рязанцев из Бак- 
чарского сельского района, в тя
желом — Б. Рыбалов из Криво- 
шеинсного сельского района.

Сильнейшие борцы вошли в со
став сборной команды областного 
совета «Урожая», которая примет 
участие в зональных соревновани
ях в Чите.

В. МИТРОХИН.

С К А Ч К И ,  Б Е Г А
в заезде молодых рысаков побе- 
дителілицей оказалась Проскач
ка. Это — питомица старейшего 
работника ипподрома, наездника 
второй категории М. А. Романова. 
На удлиненной дистанции 
(2.400 м) обошел всех соперников 
Мирзо>в (наездник второй катего
рии Р. Пономарев).

В. ЧИКИШЕВ.

Г о с т и  т о м и ч е й
Зимний спортивный сезон в 

разгаре. В Томск на соревнования 
и на учебно-тренировочные сборы 
съехались команды лыжников из 
разных республик и городов стра
ны, Систематически тренируются 
прыгуны на лыжах с трамплина и 
двоѳмрцы Казахстана и Украи
ны. Они готовятся к предстояще
му первенству Советского Союза, 
которое в марте состоится в Том
ске.

Прибыла также сборная рос
сийского совета «Динамо» по 
прыжкам на лыжах с трамплина 
и двоеборью. Динамовцы будут | |  
оспаривать звание сильнейших в 
РСФСР.

Среди гостей — мастера спорта 
кировчанин В. Санников, сверд
ловчане Ю. Заколюкин, В. Кита
ев, Г. Девятов, горьковчане 
Н. Каменский, О. Щербаков, мо
сквич Ю. Скворцов, казахстанед 
В. Сологуб и другие.

Происшествие Л Ю Б И Т Е Л И  Б Р А Ж К И
Изготовление браги и дррггих 

алкогольных напитков домашн^ 
выработки запрещено законом. 
Однако встречаются еще люби
тели варить бражку домашним 
способом, переводя на нее сахар 
и другие ценные продукты. Ра
ботница ГРЭС-П О. Байгулова 
наварила 16 литров браги и 
устрсжла попойку. Перепившие-

- #«дался браговары устроили сканда. 
с дракой. »

За изготовление браги Ольга 
Байгулова привлечена к уголов
ной ответственности.

Занимались браговарением и 
другие жители г. Томска — суп
руги Андреевы. Д. Богданова. 
Они также привлекаются к уго
ловной ответственности.

И. ВАСИЛЬЕВ, 
лейтенант милиции.

ПОГОДА
13 февралА по Томской об

ласти ожидается по северным 
районам снег, по остальным — 
без осадков, ветер юго-запад
ный. 5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью — 28—33, 
по северным районам—21—26, 
днем — 15—20, по северным 
районам — 10 — 15 градусов мо
роза.

В г. Томске небольшая облач
ность, без осадков, ветер юго- 
западный, 5 —10 метров в се
кунду, температура ночью —

28—30. днем — 16—18 граду
сов мороза.

14 — 15 февраля по области 
ожидается облачная погода с 
прояснениями, местами — снег, 
ветер юго-западный, 5 —10 мет
ров в секунду, температура 
ночью — 12—17, при проясне
ниях — 20 — 25. днем —
8 —13 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т о м с к и й  ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

13 ф евр а л я  — «У ниверситетская 
рощ а» (последний раз).
Н ачало сп ек так ля  в  7 час. 30 мин. 
вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ШИРОКОЭКРАННЫЙ 
КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал  — «Это б ы ла только 
ш утка»  — 9-30, 11-25, 1-20, 3-15,
5 - 10, 7-05 9 . 10-50.
Зелены й  зал  — «Это бы ла только  
ш утка»  — 12-10, 2-05, 4, 5-55. 7-50. 
Ѳ-45. На удлиненном  сеан се  в  9-45 
д ем онстри рую тся  ф ильм ы ; «От
ветны й ви зи т  Б реж нева в Юго
славию », «Кипр». Для детей  — 
«М альчик с пальчик» — 9. 10-35.

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Ш ирокоэкранны й  зал  »  «Это 
бы ла только  ш утка»  — 9-30. 11-20, 

1-10, 3. 4-50, 6-40, 8-30 10-20.
КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

«Концерт», «Все н ачалось с вело
сипеда», «Трам вай в д ругие горо
да», «Сева леч ит друга»  — 9-30, 
10-40, 11-50, 1. 2-10. 3-20. «М оряк 
сходит на берег»  — 4-30, 6-25,
8-20. 10-15.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал  — «Это б ы ла только 
ш утка»  — 10. 11-45, 1-30, 3-15, 5,
6- 45, 8-30, 10-15.
М алый зал  — «Солдатское серд
це» — 12. 1-45. 3-30, 5-15, 7. 8-45. 
10-30. Для д етей  — «М аленькие 
м ечтатели* »— 9-30, 10-45.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
СТАНЦИИ ТОМСК-П

« в  м ертвой  петле» — 4-30, 6-20.
8-10, 10.

Томскому электромеханическому 
заводу имени В. В. Вахрушева 
требуются: токари по металлу, сле
сари-ремонтники, слесари-опилов- 
шики. револьверщики, ученики- 
станочникн, разнорабочие на строи
тельство, подсобные рабочие в це
хи, а также инженер-конструктор, 
инженср-электрик. старший инже
нер по нормализации и стандарти
зации.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 23, отдел кадров.

3 —2

Моряковская ремонтно-эксплуа
тационная база флота реализует по 
безналичному расчету пиломатери
ал, кабель РМ —1x300, кабель
ную массу и другие материалы.

Обращаться: поселок Моряков- 
ка. телефон 26-51.

Томская база снабжения плавсо
става объявляет набор на курсы по
варов. Стипендия 20 руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пристанской. 5, отдел кадров.

Томскому фармацевтическому 
Зщилищу требуется преподаватель 
физического воспитания.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 34. к директору.

Томской швейной фабрике М® 5 
срочно требую^тся на постоянную 
работу: ученицы швей, швеи, ох
ранник, дворник, учетчица, коче
гар, водитель мотороллера, рабо
чие (мужчины).

в  детский сад фабрики — воспи
тательницы, няни, сторож.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 8.

Заводу «Томкабель» срочно тре
буются: электромонтеры, токари, 
слесари-водопроводчики, кочегары, 
подкатчики топлива, жестянщики, 
слесари-арматурщики и слесари- 
котельщики по ремонту паровых 
котлов, насосов, паровой армату
ры. а также работницы на станки.

Обращаться; г. Томск. Соляная 
площадь, 4. в бюро пропусков.

4 —3

Прачечной требуются кочегары 
паровых котлов.

Обращаться; г. Томск, улица 
Тверская, 10. к заведующему.

3 —1.

Конторе материально-техниче
ского снабжения Томского област
ного управления связи срочно тре
буется секретарь.машннистка. 

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 93 (во дворе).

Томская областная контора по прокату кинофильмов
С 18 февраля выпускает югославскую кипоповесть

Научной библиотеке Томского 
университета срочно требуются 
гардеробщицы н уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 34-а.

2 —1

Райкомхоз Ленинского района 
г. Томска предупреждает все орга
низации этого района о том, что 
до 15 февраля 1963 года следует 
перезаключить договоры па заня
тые земельные участки. В против
ном случае деньги будут взысканы 
по старым договорам 1962 г.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 129.

Управлению механизации строи
тельно-монтажных работ на посто. 
янную работу требуются; экска
ваторщики, бульдозеристы, ком. 
прессорщики, трактористы, авто
грейдеристы. автокрановщики, сан
техники, трубоукладчики, разнора
бочие (мз^жчины и женщины).

Оплата труда сдельная.
Одиноким предоставляется об

щежитие.
Обращаться по адресу: г. Томск, 

улица Льва Толстого, 48. телефон 
М  63-65 (остановка автобуса №  2 
и 4 — «Улица Льва Толстого»).

2 - х

Томская счетоводно-бухгалтер. 
ская школа производит прием уча
щихся на курсы подготовки бух
галтеров и счетоводов промышлен
ного учета (на дневное и вечернее 
отделения).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14, телефон 24-16.

2 —1

Завод «Сибэлектромотор» при
нимает на работу формовщиков, за
ливщиков, токарей, фрезеровщиков, 
электромонтеров, слесарей-ннстру- 
ментальщиков, штамповщиков, 
грузчиков.

Рабочим, принятым в литейный 
цех. предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58. отдел кадров, с 
11 час. 30 мин. до 16 час. 30 мин.

Томскому управлению «Росглав- 
втормет» требуются уполномочен
ные, автокрановщики.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева. 18. 2—1.

Ликеро-водочному заводу требу
ются: грузчики, работницы в цех, 
контролеры, квалифицированные 
электромонтеры, слесари, строи
тельные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулак 
Татаі^кий, 18 (вход с улицы Не
точной). 2 — 1.

Требуются: инженер или техник- 
строитель, слесарь-наладчик прес
сового оборудования, токарь, коче
гары, механик по оборудованию, 
воспитатель в детский сад.

Одиноким предоставляется об
щежитие. Здесь же требуются: 
слесарь-сантехник н газосварщик 
в дер. Копылово. Предоставляется 
благоустроенная квартира.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт. 47 (остановка автобуса 
№ 9  — «Кирзавод-2»), в отдел кад
ров.

3 —1.
Томскому горпищекомбинату тре

буются: главный механик, лабо
рант, маляр-штукатур, технички, 
дворники, коновозчик.

Обращаться: г. Томск, улица Бе- 
линског®, 58. 2 —1.

Томской карандашной фабрике 
требуются: жестянщики, токари,
рабочие в цехи; в детский сад фаб
рики — няни, сторож и прачка.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова, 75. отдел кадров. 2—1

Томскому приборостроительному 
техникуму срочно требуются: пре
подаватели по контрольно-измери
тельным приборам, сопротивлению 
материалов, деталям машин н не
мецкому языку.

Обращаться: г. Томск, улица Сту
денческая, 41. 2 —1.

Заводу сборного железобетона 
М  4 треста «Жилстрой» срочно 
требуются: токари, слесари, бетон
щики, плотники, столяры, станоч
ники-деревообделочники, разнора
бочие, газоэлектросварщики, кра
новщики.

Обращаться: г. Томск, npocnd|P 
имени Фрунзе, 105, отдел к а д р ^  
(остановка автобуса Jvfe 2 — «Улица 
Льва Толстого»), телефоны 52-32 и 
58-63. 4 — 1

Гр-н А леш ин М ихаил Ф омич, про
ж иваю щ ий  в  г. Томске. И ркутский  
т р ак т , 41. во зб у ж д ает  дело  о  р а с то р 
ж ен и и  б р а к а  с гр-кой  А леш иной М а
рией  Ф еоктистовной , п рож иваю щ ей  в 
Н овосибирской  области , Тогучинский 
рай он , дер е вн я  Ново-Изы.линка.

Дело будет  р а с с м а т р и в а ть с я  в на
родном  суде К ировского  района 
г. Томска.

Гр-н В аси льев  А натолий  М ихайло 
ВИЧ. прож иваю щ и й  в  г. Т ом ске, ули 
ца Д руж бы . 60. во зб у ж д ает  дело  с 
р ас торж ени и  б р а к а  с гр-кой  В асиль 
евой  Галиной  Я ковлевной, прож иваю  
щ ей в  г. Томске, улиц а Д зерж и нского  
37.

Дело будет р ас см а тр и в а ть ся  в н а 
родном  суде К ировского  р ай о на 
г. Томска.

Гр-ка В ерш инина В ера В асильевна, 
п р о ж иваю щ ая  в г. Томске, во зб у ж д а
ет  дело  о р ас то р ж ен и й  б р а к а  с гр-ном 
В ерш инины м  Виктором И вановичем , 
п рож иваю щ им  в г. Томске, у л и ц а  В ер
ш инина. 10.

Дело будет р ас см а тр и в а ть ся  в н а 
родном  суд е К ировского  рай она 
г. Томска,
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